
Недвижимость по накатанной
Цены, по которым горожане хотят продать свои квартиры, смело могут соперничать со
столичными.  Барановичские риэлтеры рассказали «IP» о самых дорогих квадратных
метрах в городе и о том, как в этом году менялись предпочтения покупателей жилья.

Ñòð. 7
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Чтобы преодолеть
зависимость,
надо…

«Показали бы жизнь нар-
комана через 10 лет, как он
идет – страшный, худой, с
кучей заболеваний, а мо-
жет, вообще не идет – его
давно похоронили. Вот тог-
да многие задумались бы:
а стоит ли пробовать?»

Ñòð. 13

  Ñèíîïòèêè óñïîêàèâàþò – ýòî åùå íå çèìà, à âñåãî ëèøü ðåïåòèöèÿ
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Белорусы
пошли в кино

В Беларуси с 2005 года
число посетителей кинотеат-
ров увеличивалось так, что
к концу 2011 года в кино хо-
дил каждый белорус. В Ба-
рановичах интерес к киноте-
атрам пять лет падал. Зато в
2011 году число зрителей уве-
личилось сразу вдвое!

Ñòð. 15

Існасць ЕС – ва
ўзаемадапамозе

«Чамусьці ўва мне жыве
страх, нібыта і сёння, калі я
трапіла б у вас у якую-не-
будзь непрыемную сітуацыю,
магла б ужо ніколі не выйсці
на волю…»

Ñòð.  3 Ñòð. 12

Первый снег комом

Снег и мороз в конце
минувшей недели
застали горожан
врасплох: посыпались
аварии, на
шиномонтажах и в
обувных мастерских –
ажиотаж
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Íåñìîòðÿ íà
ïðåäóïðåæäåíèÿ
ñèíîïòèêîâ, ê
ïåðâîìó ìîðîçó ìû
îêàçàëèñü íå
ãîòîâû. Âìåñòå ñ
ïåðâûì ñíåãîì
âûðîñëî ÷èñëî
àâàðèé, à ãîðîæàíå
äðóæíî
íàïðàâèëèñü â
ìàñòåðñêèå
ðåìîíòèðîâàòü
çèìíþþ îáóâü è
«ïåðåîáóâàòü» ñâîè
àâòîìîáèëè.

Первый снег
подсыпал аварий

«У нас была метео-
сводка, и мы знали, что
в выходные ожидается
снег. Но даже мы не
ожидали, что погода
ухудшится настолько»,
– признались «IP» в Го-
савтоинспекции.

Что уж говорить про
автовладельцев! «Води-
тели не учитывали со-
стояние дорожного по-
крытия и не соблюдали
безопасную дистанцию,
– отметил старший го-
савтоинспектор ОГАИ
Барановичского ГОВД
Андрей Волковыцкий.  –
В итоге не успевали
притормаживать и
сталкивались с едущим
впереди автомобилем».

Число аварий в дни
первых заморозков в
Барановичском регионе
увеличилось в пять раз.
В субботу и воскресе-
нье, 27–28 октября, в
Барановичах было заре-
гистрировано 15 аварий
с материальным ущер-
бом (где пострадали
только транспортные
средства). До этого, по
информации Андрея
Волковыцкого, сотруд-
ники Госавтоинспекции
в сутки в среднем выез-
жали на 3–4 подобных
ДТП.

Впрочем, последствия
первого снега барано-
вичские госавтоинспек-
торы почувствовали еще

РЕКЛАМА

элементы! Не стоит
рисковать своим здоро-
вьем», – отметил Андрей
Волковыцкий.
Страховые компании:
последствия снега
заметили сразу

Ухудшение погоды
прибавило работы стра-
ховым компаниям: в по-
недельник количество
обращений от граждан
по страховым выплатам
увеличилось. «То, что в
выходные произошел
рост ДТП, заметили
сразу. Если в среднем в
день к нам поступало 1–
2 заявления, то в поне-
дельник – восемь.
Всплеск серьезный», –
сообщили в представи-
тельстве страховой ком-
пании «Таск» в г. Бара-
новичи.  И отметили, что
половины аварий могло
бы не быть, если бы во-
дители соблюдали ско-
ростной режим.
На шиномонтаж и в
обувные мастерские
выстраиваются
очереди

В барановичских пун-
ктах шиномонтажа с на-

чала прошлой недели –
очереди. «Основной
ажиотаж начался, как
только пошел первый
снег, и продолжается
до сих пор. Сейчас мы
обслуживаем как мини-
мум вдвое больше кли-
ентов, чем обычно», –
рассказали корреспон-
денту Intex-press в од-
ном из автосервисов.

«Поток клиентов
увеличился раз в двад-
цать, наверное. Люди
едут постоянно»,– от-
метили в другом шино-
монтаже.

По словам автолюби-
телей, чтобы переобуть
свой автомобиль в зим-
нюю резину, можно сто-
ять часами. Ведь предва-
рительной записи в
большинстве мастерс-
ких нет, обслуживание
происходит по живой
очереди. Хотя некоторые
сотрудники сервисов все
же составляют списки
клиентов в очереди, что-
бы «никто не влез без
очереди».

«Куда ни поедь, везде
очереди. Я перед выход-
ными колесо проколол.
В субботу поехал на

шиномонтаж, думал,
заклею. Приезжаю на
один – очередь, на другой
– та же картина. По-
нял, что везде будет
одно и то же. Приехал
в первый попавшийся.
Передо мной – семь че-
ловек. Пришлось про-
сто оставить колесо в
мастерской на весь день,
иначе бы до вечера сидел,
ждал», – рассказал один
из автовладельцев.

По словам сотрудни-
ков автосервисов, та-
кой ажиотаж наблюда-
ется в Барановичах
каждый год.

«Уже когда на улице
+7, машину нужно пере-
обувать. Но у нас же
люди ждут до после-
днего, пока снег не пой-
дет или мороз не уда-
рит. А потом сами оче-
реди создают», – резю-
мировал сотрудник ши-
номонтажа.

На ажиотаж многие
автомастерские отреаги-
ровали повышением
цен. С 1 октября шино-
монтаж на четыре коле-
са обойдется в среднем
на 25 тысяч дороже, чем
в сентябре.

во второй половине пят-
ницы, 26 октября. Как
рассказал Андрей Вол-
ковыцкий, из-за ухудше-
ния погодных условий
на улице Тельмана авто-
мобиль «МАЗ» «подбил»
сразу три легковушки –
«Фольксваген», «Ситро-
ен» и «Тойоту». Столкно-
вение грузовика с одной
из них привело к цеп-
ной реакции.   К счас-
тью, никто не пострадал.

В Барановичском рай-
оне самым аварийным
днем стала суббота, 27
октября. В этот день ава-
рий с материальным
ущербом было более де-
сяти – это примерно в
пять раз больше, чем
обычно. Но это только
официально зарегистри-
рованных!

«Многие водители,
не справившись с управ-
лением, съезжали в кю-
вет. И так как авто-
мобили, как правило,
повреждений не получа-
ли, ГАИ не вызывали, а
пытались вытаскивать
машины собственными
силами. Поэтому, веро-
ятно, аварий в районе
было значительно боль-

ше», – отметил началь-
ник ОГАИ Барановичс-
кого РОВД Андрей Ку-
чур.

Сотрудники Госавто-
инспекции просят води-
телей позаботиться о
смене летней резины
колес своих автомоби-
лей на зимнюю, а также
быть более вниматель-
ными и осторожными во
время поездок. Тем бо-
лее что, несмотря на по-
тепление, которое ме-
теорологи обещают с 1
ноября, мокрый снег и
дождь приведут к голо-
ледице на дорогах.

Позаботиться о своей
безопасности в условиях
осадков и более ранне-
го наступления темноты
госавтоинспекторы на-
стоятельно рекоменду-
ют и пешеходам. «В ус-
ловиях плохой видимо-
сти, даже в условиях
городского освещения,
человека в темной
одежде увидеть очень
тяжело – для водителя
он практически неви-
дим. Поэтому мы не пе-
рестаем повторять пе-
шеходам: используйте
с в е т о о т р а ж а ю щ и е

Первый снег – первые
 Едьте медленно, не
превышая 40–50 км/ч,
передачи переключайте
плавно, без рывков.
Рывки часто ведут к за-
носу машины;
 старайтесь никого не
обгонять без крайней
необходимости;
не торопитесь старто-
вать от светофора на пе-
рекрестке. Убедитесь в
том, что справа и слева
от вас нет «запоздав-
ших» автомобилей, у ко-
торых на скользкой до-
роге может не остаться
места для маневра.

Правила
поведения на
скользкой дороге

  Êîëè÷åñòâî àâàðèé â íåïîãîäó âûðîñëî â Áàðàíîâè÷ñêîì ðåãèîíå â 5 ðàç
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В мастерских по ре-
монту обуви тоже жарко:
«Многие горожане от-
казались от покупки
новой обуви. Идут к
нам ремонтировать
то, что раньше бы выб-
росили. Основная наша
работа сейчас – замки,
профилактика, набой-
ки, супинаторы». Цены
на ремонт обуви, по сло-
вам работников, увели-
чились с 2011 года напо-
ловину. Новые набойки
стоят около 30 тысяч,
профилактика – поряд-
ка сорока тысяч.
Дороги чистят
круглосуточно

Неожиданностью на-
чала снежного сезона
стало то, что коммуналь-
щики оказались готовы
к нему и даже горожане
отметили хорошую рабо-
ту барановичских дорож-
ников! «Дорожные
службы в этом году,
как никогда, надлежа-
ще отнеслись к своей
работе. Сам видел: снег
еще не выпал, а маши-
ны с песком уже про-
шлись и посыпали доро-
ги, по крайней мере,
центральные улицы…»
– рассказал «IP» таксист
Владимир.

И тем не менее мно-
гие барановичские авто-
мобилисты без радости
ожидают предстоящую
снежную зиму.

«Дороги теперь не-
много подделали – это
хорошо, – заметил «IP»

таксист Сергей. – А вот
со снегом зимой, я уверен,
по-прежнему будет беда.
У нас обычно чистят
только те улицы, где
автобусы ходят. А даль-
ше – как хочешь. Я иног-
да останавливаюсь при
въезде во двор и прошу
пассажира пройтись до-
мой пешком, иначе по-
том могу не выехать…»

Следить за тем, чтобы
с наступлением первых
заморозков дороги не пре-
вратились в каток, служ-
ба санитарной очистки и
уборки города начала еще
с 15 октября, причем в
круглосуточном режиме.
«Несмотря на то, что
снег в этом году выпал
довольно рано, наше пред-
приятие было готово
приступить к работе по
расчистке и посыпке

улиц в любую минуту», –
рассказал «IP» начальник
службы санитарной очис-
тки и уборки Владимир
Тарасюк.

По его словам, на за-
порошенные снегом до-
роги в субботу, 27 октяб-
ря, спецтехника выехала
к 12 часам, и уже к вече-
ру городские улицы
были просыпаны пескос-
месью дважды.

«Сегодня для уборки
города от снега и посып-
ки дорог задействовано
13 единиц спецтехники,
которая работает в
круглосуточном режи-
ме, – рассказал «IP» на-
чальник службы санитар-
ной очистки города. – В
первую очередь уборка и
посыпка производится
на путепроводах, подъе-
мах и на главных улицах

города, где курсируют
автобусные маршруты».

Владимир Тарасюк
также обратился ко всем
автомобилистам  города
с просьбой не оставлять
машины вдоль цент-
ральных дорог и возле
подъездов. Стоящие ав-
томобили мешают спец-
технике и являются пре-
пятствием для ее каче-
ственной работы.

Гололед – не
гололедица!

В отличие от гололеди-
цы, которая, как прави-
ло, образуется на дорогах
во время колебания тем-
ператур, гололед покры-
вает провода, стены зда-
ний, деревья и растения,
которые зачастую не вы-
держивают тяжести на-
леди и ломаются под ее
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давлением. Что и случи-
лось в этом году. Он об-
разуется, когда при дос-
таточно низкой темпера-
туре воздуха бывает ту-
ман или морось, которые
при соприкосновении с
намерзшей поверхнос-
тью леденеют. Такого
рода гололедные явле-
ния для Брестской обла-
сти характерны пример-
но 1 раз в 3–4 года, рас-
сказали «IP» в Респуб-
ликанском гидрометео-
центре. Как сообщили
нам в  Барановичской ме-
теостанции, гололед в Ба-
рановичах отмечается по-
чти каждый год, однако
держится он от несколь-
ких часов до одних суток.
Столь продолжительный

гололед, который образо-
вался еще 27 октября,
действительно редкость.
При этом в нынешнем
году толщина гололеда
весьма внушительная –
от 5 до 8 мм.

К счастью, по прогно-
зам республиканских си-
ноптиков, гололед в Бара-
новичах больше нарас-
тать не будет. Более того,
продержится он не позже
1 ноября и исчезнет, как
только вновь установится
плюсовая температура.

Ìàòåðèàëû  ïîäãîòîâèëè
Íàòàëüÿ ÑÅÌÅÍÎÂÈ×,

Ëþäìèëà ÑÒÅÖÊÎ, Àëåñü
ÃÈÇÓÍ,

Þëÿ ÕÀÐÊÅÂÈ×,
Êîíñòàíòèí ËÈÒÂÈÍ

  Êîììóíàëüùèêè â ýòîì ãîäó óäèâèëè ãîðîæàí ñâîåé ãîòîâíîñòüþ

  Ê äîëãîìó ïåðèîäó õîëîäîâ âíîâü ïðèõîäèòñÿ
ïðèâûêàòü è ëþäÿì...

  ...è ïðèðîäå   ...è ïòèöàì

проблемы
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Æèòåëü
ã. Áàðàíîâè÷è,
ñîñòîÿùèé íà ó÷åòå
â ïñèõîíåâðîëî-
ãè÷åñêîì
äèñïàíñåðå, íàïàë
íà äåâóøêó è
îòîáðàë ó íåå
ìîáèëüíûé
òåëåôîí. Ñ ìåñòà
ïðåñòóïëåíèÿ
ìóæ÷èíó äîñòàâèëè
â áîëüíèöó.

Сообщение об ограб-
лении поступило в Бара-
новичский ГОВД днем 24
октября от 20-летней жи-
тельницы Лидского рай-

Áàðàíîâè÷àíèí ïûòàëñÿ
íåëåãàëüíî ââåçòè â ÐÁ èç
Óêðàèíû îêîëî 500 ïàð
î÷êîâ, îäíàêî áûë
çàäåðæàí ïîãðàíè÷íèêàìè.

Из Украины житель нашего

Â ä. Ìèëîâèäû
íî÷üþ 26 îêòÿáðÿ
áîëüøåãðóçíûé
àâòîìîáèëü ñáèë
ìåñòíóþ
æèòåëüíèöó. Îò
ïîëó÷åííûõ òðàâì
æåíùèíà óìåðëà íà
ìåñòå  ÄÒÏ.

Большегрузный авто-
мобиль «Вольво» под
управлением 27-летнего
жителя Ташкента дви-
гался по автодороге Кри-
чев-Слуцк-Ивацевичи в

Ограбил – и в больницу
Служба 102 Íàòàëüÿ ÑÅÌÅÍÎÂÈ×

она. Девушка рассказала
сотрудникам милиции,
что на улице Жукова ее
повалил на землю неиз-
вестный мужчина и ото-
брал мобильник.

«Пострадавшая, к сча-
стью, не растерялась:
попросила телефон у
прохожего, связалась с
городским отделом и со-
общила приметы напа-
давшего, – рассказал ко-
мандир роты милиции
Барановичского  отдела
департамента охраны
МВД РБ Александр По-
тоцкий. – Дежурные свя-
зались с нами, и на мес-
то преступления были
направлены сотрудники

охраны».
Девушка рассказала,

что напавший на нее
мужчина забежал в ма-
газин «Златка». Охран-
ники блокировали вы-
ход из магазина и задер-
жали подозреваемого.

«Мужчина, увидев
людей в форме, попы-
тался скрыться, но это
ему не удалось. Подозре-
ваемый начал сопротив-
ляться, а потом стал
вести себя неадекват-
но: не понимал, где он,
кто он, говорил какую-
то чушь. Сотрудники
заподозрили, что граби-
тель психически не здо-
ров, и вызвали скорую»,

– пояснил Александр
Потоцкий. Медики заб-
рали задержанного и от-
везли в больницу. Поз-
же выяснилось, что муж-
чина – 39-летний житель
нашего города – состоит
на учете в психоневро-
логическом диспансере.

Похищенный теле-
фон милиционеры на-
шли недалеко от магази-
на: убегая, горожанин
выбросил его.

В отношении подозре-
ваемого возбуждено уго-
ловное дело по статье
«грабеж». До этого муж-
чина в поле зрения со-
трудников милиции не
попадал.

Попала под колеса фуры
Íàòàëüÿ ÑÅÌÅÍÎÂÈ×

сторону Кричева в соста-
ве еще четырех фур, со-
общил  «IP» начальник
ОГАИ Барановичского
РОВД Андрей Кучур.

В д. Миловиды, через
которую пролегает авто-
дорога, под колеса «Воль-
во» попала 53-летняя ме-
стная жительница, пере-
ходившая проезжую
часть. От полученных
травм женщина умерла
на месте происшествия.

«На сумочке у жи-
тельницы района был
фликер, и водитель
«Вольво», по его словам,

видел пешехода. Мимо
женщины проехали три
фуры, после чего она, по
предварительным дан-
ным, вышла на проез-
жую часть, не посмот-
рев, что приближается
еще один большегрузный
автомобиль», – расска-
зал о подробностях ДТП
Андрей Кучур.

Сотрудникам Госавто-
инспекции водитель
«Вольво» пояснил, что,
увидев пешехода на до-
роге, начал сигналить и
тормозить. «Однако
женщина на сигналы по

непонятной причине не
реагировала, а избе-
жать столкновения,
несмотря на предприня-
тое торможение, води-
телю, к сожалению, не
удалось», – пояснил Ан-
дрей Кучур.

По факту ДТП воз-
буждено уголовное дело.

С начала текущего
года на дорогах Барано-
вичского района в ДТП
пострадали семь пеших
участников дорожного
движения. В трех случа-
ях травмы оказались не-
совместимыми с жизнью.

Потерял очки на границе
Ëþäìèëà ÑÒÅÖÊÎ

города возвращался на личной
иномарке днем 25 октября. Гра-
ницу пересекал через пункт про-
пуска «Новая Гута». По данным
пресс-службы Государственного
пограничного комитета Белару-
си, при досмотре автомобиля го-
рожанина гомельские погранич-
ники и сотрудники таможни об-

наружили нелегальный груз  (490
пар очков, 190 футляров к ним и
кухонные принадлежности в ас-
сортименте), который был спря-
тан в салоне и багажнике авто-
мобиля.

Нелегальный груз стоимостью
более 30 миллионов рублей изъя-
ли, его судьбу решит суд.

Воруют шины…
В ночь на 24 октября неизвестный зло-

умышленник, сорвав навесной замок, проник
в торговый роллет на рынке «Алексеевский»
и похитил 3 пары автомобильных шин. Вла-
делец товара оценил стоимость похищенного
в 4,3 млн рублей. По факту кражи возбужде-
но уголовное дело.
…и солярку

100 литров дизельного топлива исчезли из
бака автомобиля «МАЗ», «ночевавшего» 27
октября возле дома по улице Профессиональ-
ной. Чтобы получить доступ к солярке, вор
взломал крышку бака. По заявлению владель-
ца грузовика возбуждено уголовное дело.
Покатались и бросили

Поздним вечером 25 октября в милицию
поступило сообщение, что с переулка Спортив-
ного пропал автомобиль «Ситроен Ксара».
Похищенная машина была обнаружена в ра-
бочем состоянии, без повреждений возле од-
ного из домов по ул. Фроленкова. По-видимо-
му, похитители не смогли далеко уехать, так
как в баке автомобиля было около трех лит-
ров бензина. Ведется поиск преступников.
Запирайте двери

Денег в сумме 1,8 млн рублей, двух комп-
лектов постельного белья, 2 бутылок шампан-
ского, бутылки вина и дорожной сумки недо-
считалась 82-летняя хозяйка дома по улице
Профессиональной. Кто-то воспользовался
тем, что дверь была не заперта, и похитил то,
что, на его взгляд, представляло ценность. Об-
щий причиненный ей ущерб пенсионерка оце-
нила в 2,3 млн рублей.
Несовершеннолетний грабитель

Днем 26 октября в Барановичский ГОВД
обратилась 65-летняя горожанка, которая со-
общила, что возле торговых павильонов по
улице Фроленкова неизвестный парень вых-
ватил у нее из рук кошелек и убежал. В ко-
шельке, по словам пострадавшей, находились
150 тысяч рублей. По подозрению в соверше-
нии преступления задержан 17-летний житель
Волковыска. Похищенное изъято. В отноше-
нии подростка 27 октября возбуждено уголов-
ное дело по статье «грабеж».
Ïî ñâåäåíèÿì ïðåññ-ñëóæá Áàðàíîâè÷ñêîãî ÃÎÂÄ

è ÓÂÄ Áðåñòñêîãî îáëèñïîëêîìà
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Ïðîõîäÿ äíåì
29 îêòÿáðÿ ìèìî
óë. Ïóøêèíà (ìåæäó
ìàãàçèíàìè
«Àòëàíò» è
«Ïåêàðíÿ» â
Þæíîì
ìèêðîðàéîíå),
æèòåëüíèöà íàøåãî
ãîðîäà Àëåíà íå
ïîâåðèëà ñâîèì
ãëàçàì: íà óëèöå
õîëîä è íåïîãîäà, à
äîðîæíèêè âîâñþ
êëàäóò àñôàëüò.
Ïðè÷åì íà
íåêîòîðûõ
ó÷àñòêàõ
àñôàëüòîáåòîííóþ
ñìåñü óêëàäûâàëè
ïðÿìî ïîâåðõ ëóæ.

По словам девушки,
когда она поинтересова-
лась у дорожников, как
можно в мороз делать
дорогу и сколько может
прослужить дорожное
полотно, уложенное при
таких погодных услови-
ях, услышала: «Да, мы
понимаем, что это глу-
по… Но начальство ска-
зало – нужно делать».

В УКРСП «Баранови-
чиремстрой», которое за-
нимается ремонтом дан-
ного участка улицы,
Intex-press сообщили,
что технология позволя-
ет укладывать асфальт в
такую погоду.

С этим согласны не
все дорожники.

«Нормативы, быть
может, и позволяют
укладку асфальта  в
такую погоду, но на
практике подобными
экспериментами зани-
маться не стоит. Сегод-
ня в городе, например,
почти на всех участках,
где проводится замена
дорожного покрытия,

Â ñðåäíåì ðåìîíò êâàäðàòíîãî ìåòðà
ðàçáèòîé äîðîãè îáõîäèëñÿ
ãîðîäñêîìó áþäæåòó â 100 òûñÿ÷
ðóáëåé.

С начала года УКРСП «Барановичиремст-
рой» провело ямочный ремонт 25,9 тыс. м кв.
городских улиц, на что было затрачено поряд-
ка 2,6 млрд рублей. Чаще всего асфальтобе-
тонное покрытие ремонтировали установкой
«Тайфун», которая залатала около 19 тыс. м
кв. барановичских дорог.

Горячим асфальтобетоном отремонтировали
более четырех тысяч квадратных метров, а
литого асфальтобетона, который барановичс-
кие дорожники используют преимущественно
ранней весной и поздней осенью, использова-
ли на 900 м кв. разбитых дорог.

За 2011 год УКРСП «Барановичиремстрой»
отремонтировало порядка 50 м кв. ям на го-
родских улицах, а на этот год запланировало
устранить ямы на 35 тысячах квадратных мет-
рах дорожного покрытия.

Кроме того, с начала года был выполнен
ремонт тротуаров на улицах Пролетарской,
Чернышевского, Куйбышева, Жукова, Киро-
ва, Комсомольской, Брестской и Гагарина.

Всего на текущий ремонт и обслуживание
объектов коммунальной собственности с нача-
ла года было потрачено порядка 8,5 млрд руб-
лей, а с учетом обслуживания городских па-
мятников, озер, фонтанов, туалетов и парков
эта сумма на сегодняшний день составляет
порядка 10 млрд рублей.

Стоит отметить, что сумма эта уже на 2 млрд
превысила ту, что была запланирована город-
ским исполнительным комитетом на работы по
текущему содержанию улиц и объектов благо-
устройства на весь 2012 год.

Как благоустраивали
Барановичи
Þëÿ ÕÀÐÊÅÂÈ×

Ëþäìèëà ÑÒÅÖÊÎ,
Þëÿ ÕÀÐÊÅÂÈ×

Технология позволяет?

работа стоит – никто
не рискует заниматься
ремонтом в такую пого-
ду. Ведь основание, на
которое укладывается
асфальт, должно быть
сухим – это одно из важ-
нейших требований,

чтобы получить каче-
ственное асфальтобе-
тонное покрытие», – от-
метил в комментарии
Intex-press представитель
одной из дорожных орга-
низаций города.

По мнению специали-

ста, скорее всего, состо-
яние этой улицы на-
столько возмущало ав-
томобилистов и админи-
страцию близлежащих
магазинов, что дорожни-
ки, устав от жалоб, мах-
нули рукой на качество.

  Íà óëèöå Ïóøêèíà àñôàëüò êëàäóò ïðÿìî ïîâåðõ ëóæ

  Âåñíà ïîêàæåò, íàñêîëüêî õîðîøà íîâàÿ òåõíîëîãèÿ ðåìîíòà äîðîã
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Как быть, если необходимо
совершить покупку быстро,
но при этом не ошибиться с
выбором и быть уверенным
в качестве товара? Нужно
обратиться к услугам прове-
ренного временем продавца.
А если он находится дале-
ко? Компания МТС пригла-
шает всех посетить вирту-
альный салон связи
shop.mts.by, который всегда
рядом.

Технологии прочно заняли
свое место в жизни каждого,
и ее уже невозможно предста-
вить без современных уст-
ройств. Каждый месяц за по-
купками в компанию МТС об-
ращаются более 30000 чело-
век. Телефоны и смартфоны,
модемы и роутеры, планшеты
– все эти товары можно найти
на витринах салонов связи
МТС и у коммерческих пред-
ставителей оператора. Но на
первый план сегодня выходит
экономия времени, потому
покупатели все чаще обраща-
ются к услугам интернет-ма-
газинов. Компания МТС всегда
учитывает интересы клиентов
и старается быть ближе и до-
ступнее. Открывая виртуаль-
ный салон связи МТС, опера-
тор предоставил возможность
быстро и удобно приобретать

МТС приглашает в виртуальный
салон связи shop.mts.by

товары с доставкой в любую
точку Беларуси.
Что можно приобрести?

Сегодня в виртуальном са-
лоне связи МТС из широкого
ассортимента товаров вы смо-
жете выбрать понравившийся
телефон, планшет, модем или

роутер. Приобретая товары в
виртуальном салоне связи
МТС, вы можете быть увере-
ны в их качестве. Все обору-
дование сертифицировано и
имеет официальную гарантию.
Компания стремится к макси-
мальной прозрачности и к аб-

солютной надежности для сво-
их клиентов.
Сколько стоит?

Всю продукцию, представ-
ленную на виртуальной витри-
не shop.mts.by, можно купить
как за полную стоимость, так
и оформить в рассрочку. Вам

больше не нужно отклады-
вать деньги на новый теле-
фон, модем или планшет –
его можно получить прямо
сегодня, оплатив лишь часть
стоимости. Вы экономите
свое время, ведь пакет до-
кументов для оформления
рассрочки курьер доставит
вам вместе с товаром. Кро-
ме того, на все оборудова-
ние, как при оплате товара
единовременным платежом,
так и при оформлении его в
рассрочку действует скидка
в 10%. Обращаем внимание,
что на сайте shop.mts.by есть
специальный раздел, в кото-
ром указаны актуальные ак-
ции и специальные предложе-
ния.

Оформить заказ в Интер-
нет-магазине можно круглосу-
точно. Вам лишь нужно заре-
гистрироваться на сайте
shop.mts.by, заполнить специ-
альную форму, указав необхо-
димые данные, удобный вам
способ оплаты и адрес достав-
ки товара. Чтобы получить от-
веты на интересующие вас
вопросы, обращайтесь по но-
меру МТС 545 00 00 или через
форму обратной связи.

Юрий МИРОНОВ
СООО «Мобильные ТелеСистемы» Лиц.
02140/926 от 13.02.12/13.02.22 УНП
800013732 Ê
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Áëàãîòâîðèòåëüíûé
êîíöåðò, ñðåäñòâà
îò êîòîðîãî ïîéäóò
íà ëå÷åíèå
÷åòûðåõëåòíåé
Óëüÿíû Ãàâðåëþê, 
ïîòåðÿâøåé ðóêó â
àâàðèè ñ
áåëîðóññêèìè
òóðèñòàìè â
Óêðàèíå, ïðîéäåò
3 íîÿáðÿ â ÄÊÒ.

Идея проведения этой
акции принадлежит уча-
щемуся 11 класса лицея
№1 Алексею Савчуку и
его другу Вове Демен-
ковцу. Ребята читают
рэп и решили с помощью
музыки собрать средства
для ребенка.

Алексей Савчук
(SAva):

– Мысль помочь Уль-
яне у меня появилась
после прочтения статьи
в Intex-press. Я расска-
зал об этом своему дру-
гу Вове, и мы решили
провести благотвори-
тельный концерт, а вы-
рученные деньги отдать
семье Ульяны. Новость
быстро разошлась по на-
шим друзьям и знако-
мым, и на инициативу
откликнулись многие
барановичские исполни-
тели. Также мы создали
группу «ВКонтакте» с
информацией об этом
мероприятии.

Вадим Погасай (T-
Bank):

– Я согласился высту-
пить на этом мероприя-
тии, потому что это бла-
городное дело хоть как-

Îäèí èç ïðåäïðèíèìàòåëåé ãîðîäà
ïîìîæåò ðîäèòåëÿì  áîëüíûõ äåòåé
ðåøèòü èõ ìíîãîëåòíþþ ïðîáëåìó è
îôèöèàëüíî çàðåãèñòðèðîâàòü
ìîëîäåæíóþ îáùåñòâåííóþ
îðãàíèçàöèþ ëþäåé ñ ñèíäðîìîì
Äàóíà «Òû íå îäèí». Çàâåðøèòü
íà÷àòîå ðîäèòåëÿì äîëãîå âðåìÿ
ìåøàëî îòñóòñòâèå þðèäè÷åñêîãî
àäðåñà.

«Нам с женой попалась на глаза статья о
больных детях и о женщинах, которые их вос-
питывают. Вопреки всему они стараются сде-
лать  жизнь своих детей ярче и интереснее,
чтобы в ней меньше места оставалось для боли
и переживаний, – говорит Александр, индиви-
дуальный предприниматель. –  Нам показалось
нелепым то, что уже несколько лет они не
могут решить свою проблему только из-за от-
сутствия юридического адреса. Поэтому мы с
женой решили им помочь».

 Как рассказала одна из инициаторов созда-
ния общественной организации «Ты не один»
Ирина Богрий, сейчас родители заняты пере-
оформлением документов,  некоторые из них за
истечением времени уже не действительны. «Не-
смотря на то, что беготня с бумажками по
кабинетам мало кому доставляет радость,
для нас теперь это приятные хлопоты, ведь
наша  мечта наконец-то сбывается», – расска-
зала Ирина.

А Александр признался, что  предостав-
ление юридического адреса  – это мелочь
по сравнению с тем, чего достойны эти  жен-
щины.  «Женщина, которая воспитывает
больного ребенка, – святая, – говорит Алек-
сандр. –  Каждой из них нужно поклонить-
ся в ноги до самой земли».

Концерт в помощь Ульяне Гаврелюк
Èãîðü ËÎÑÈÊ,
Ëþäìèëà ÑÒÅÖÊÎ

то помочь этой девочке.
Евгений Квад (ди-

зайнер афиш, биле-
тов и прочей реклам-
ной продукции мероп-
риятия):

– Мы хотим показать,
что барановичская моло-
дежь не остается равно-
душной. Люди посетят
культурное мероприя-
тие с пользой.

Андрей Тяпин (Экз-
клюзивъ):

– Я раньше организо-
вывал похожего рода
мероприятия, в том чис-
ле и вместе с Intex-press.
Поэтому ничего нового
для меня нет. Надеюсь,
это будет не последнее
мероприятие такого пла-
на. Пожалуй, никто не
должен оставаться рав-
нодушным к беде других
людей, тем более тако-

го маленького человеч-
ка. Лично я нацелен не
только спеть пару тре-
ков, но и обязательно
куплю пару билетиков
на этот концерт.

В концерте примут уча-
стие SAva, Draiv, Frey,
Андрей Тяпин AKA Экзк-
люзивъ, Rain, P.L.K.,
mIster, P.I.T., N.J. &T.e.F
(exChest), Омил (РВК
Crew) и многие другие.

Благотворительный
концерт состоится 3 но-
ября во Дворце культуры
текстильщиков (ул. Киро-
ва, 62). Начало в 18.00.

Информацию о приоб-
ретении билетов можно
узнать у Алексея Савчу-
ка +375298223423 (МТС)
или Вовы Деменковца
+375336371836 (МТС).
Также билеты можно бу-
дет приобрести в ДКТ
перед началом концерта.

Цена билета – 15000 руб.
По словам организато-
ров, готовность пойти на
благотворительный кон-
церт в специальной
группе «ВКонтакте» уже
выразили 200 человек.

Тем временем семья
Ульяны Гаврелюк уже
побывала на минском
протезном заводе, где
девочке заказали про-
тез. Правда, пока –
обыкновенный.

«Мы съездили на кон-
сультацию к врачу, и
нам посоветовали сде-
лать пока обычный про-
тез. Врачи сказали, что
нужно поносить его
хотя бы год, чтобы руч-
ка привыкла. От био-
протеза (протез из био-
логически совместимых
материалов, который уп-
равляется нервными им-
пульсами человека. –
прим. Ред.), который
подвижный и очень по-
хож на настоящую руку,
нас отговаривали. Мол,
и аккумуляторы к нему
какие-то нужны, и орга-
низм его может не при-
нять. Но я поняла, что
у нас просто таких про-
тезов не делают», – рас-
сказала мама Ульяны
Наталья Гаврелюк.

По словам Натальи,
пока девочка, как посо-
ветовали врачи, походит
с обычным бесплатным
протезом. Его уже зака-
зали и он должен быть
готов до конца года. По-
путно родители будут
искать завод, который
бы сделал для Ульяны
Гаврелюк подвижный
протез. Не исключено,
что для этого им придет-
ся ехать за границу.

Предприниматель
поможет детям
Íàòàëüÿ ÑÎËÎÌßÍÊÎ
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Ñåãîäíÿ
çàÿâëåííûå
áàðàíîâè÷ñêèìè
ïðîäàâöàìè öåíû
íà âòîðè÷íîì
ðûíêå æèëüÿ ìîãóò
ïîñïîðèòü ñî
ñòîèìîñòüþ
ñòîëè÷íûõ êâàðòèð.
Î ñèòóàöèè íà
ðûíêå
íåäâèæèìîñòè
ðàññêàçàëè
áàðàíîâè÷ñêèå
ðèýëòåðû.

Как ведут себя цены?
Август и сентябрь это-

го года отличились не
только повышением ак-
тивности на рынке вто-
ричного жилья, но и
адекватными ценами на
«бэушные» квадраты –
указывая стоимость жи-
лья, продавцы руковод-
ствовались здравым
смыслом, а не жаждой
наживы. «Это сказа-
лось и на количестве
сделок: «квадраты», вы-
ставленные на продажу
по реальной цене, расхо-
дились в течение двух-
трех дней», –  объясни-
ла Елена Кондратчик,
ведущий специалист Ба-
рановичского филиала
РУП «Брестское агент-
ство по оказанию риэл-
терских услуг».

В первые дни октября
на смену этой приятной
тенденции снова при-
шли завышенные цены
со стороны продавцов.

Недвижимость по накатанной

«Ñäàë â àðåíäó –
çàáåðèòå ó íåãî
êâàðòèðó. À òî ó
íåãî åñòü ãäå æèòü, à
ìû åìó,
ãîñóäàðñòâî, åùå
âòîðóþ êâàðòèðó
ïîñòðîèëè, è îí åå
îòäàåò ïîä íàéì» —
âîçìóòèëñÿ íà äíÿõ
ïðåçèäåíò è
ïðèêàçàë
÷èíîâíèêàì åùå ðàç
ïåðåñìîòðåòü
î÷åðåäü
íóæäàþùèõñÿ.

Не исключено, что уг-
роза изъять льготные
квартиры, построенные
с господдержкой, вско-
лыхнула вторичный ры-
нок жилья в Баранови-
чах, считает Елена Кон-
дратчик. Так, например,
если в прошлом году на
рынке было одно-два
предложения о продаже
жилья в новостройках,
то сегодня на рынке вы-
ставлено около шести
таких квартир.

Как выяснила «IP»,
собственники апарта-
ментов в новостройках
угрозу изъятия «льготно-
го» жилья слышали, од-
нако, по их словам, вов-
се не это подтолкнуло их
к продаже квартир.

«В связи с разводом
продаю квартиру и пла-
нирую купить две одно-
комнатные», – поде-
лился один из собствен-
ников жилья в микро-
районе Боровки. По его
словам, продажа станет
довольно выгодным
предприятием, особенно

«Назад в период раскулачивания»

УЛ. КРУПСКОЙ, 1
Средняя цена м кв. – 750 долларов США

Дома с самыми дорогими
квартирами в Барановичах
(по оценкам риэлтеров)

с учетом того, что после
последних экономичес-
ких встрясок жилье обо-
шлось ему «почти да-
ром». «Кредитную ли-
нию я открыл еще в 2005
году, – рассказал прода-
вец.– Как вы понимае-
те, за эти годы инфля-
ция успела съесть зна-
чительную часть сто-
имости жилья– нака-
нуне продажи я выпла-
чивал за нее по несколь-
ко долларов в месяц».

Еще один владелец
«квадратов» в новом мик-
рорайоне рассказал, что
после продажи квартиры
планирует приобрести
дом. «Разрешение горис-
полкома на продажу у
меня имеется, – поде-
лился он. – А в угрозы
изымать квартиры я не
верю. Это будет нару-
шением  прав человека
и возвратом в период
раскулачивания».

По словам Олега Ме-
лешко, приказ главы го-
сударства «разобраться и
отобрать» ударит разве
что по арендному рынку
жилья, на котором в Ба-
рановичах и без этого
дефицит предложения.
А вот изъять квартиру у
собственника государ-
ство права не имеет.

«В соответствии с
Гражданским кодексом
за собственником зак-
реплено право сдавать
недвижимость в аренду.
В соответствии с Жи-
лищным кодексом и до-
говорами купли-прода-
жи квартир, приобре-

тая квартиру по льгот-
ному кредиту, гражда-
нин гарантирует обес-
печение целевого исполь-
зования помещения. Под
целевым использовани-
ем помещения понима-
ют проживание в нем
людей, а не использова-
ние квартиры для дру-
гих целей, например в
качестве офиса фирмы
или производственного
цеха», – объяснил специ-
алист по недвижимости.

По его словам, макси-
мальное неудобство, ко-
торое может ожидать
арендатора «льготной»
квартиры, – это требова-
ние досрочного погаше-
ния кредита. Но даже в
этом случае речи о лише-
нии права собственности
быть не может.

«Другое дело – что го-
сударство сильно опоз-
дало с изданием указа
№13. За время строи-
тельства «льготного»
жилья разжиться деше-
вой площадью не смог
разве что ленивый, –
считает Олег Мелешко.
– А теперь, спустя 15
лет раздачи квартир
направо и налево, пра-
вительству остается
только поучиться на
своих ошибках, а не пу-
гать граждан лишени-
ем собственности, ко-
торое является пря-
мым нарушением Кон-
ституции».

Как «прореживали»
льготников

До 2011 года право на

льготный кредит имели
те, кому по закону не
хватало жилплощади, а
также молодые и много-
детные семьи. В эти три
категории попадало зна-
чительное число бело-
русских граждан, часть
которых де-факто к ка-
тегории нуждающихся
не принадлежали, одна-
ко возможность постро-
ить жилье с господдерж-
кой не упустили.

Государство спохвати-
лось только в 2011 году,
издав указ №13, кото-
рым были пересмотрены
категории граждан, име-
ющих право на получе-
ние льготного кредита.
Очередь нуждающихся в
улучшении жилищных
условий сократилась до
30–35%.

Следующим шагом
«прореживания» очере-
ди стала проверка осно-
ваний постановки граж-
дан на учет. По данным
Брестского облисполко-
ма, в результате провер-
ки очередь в Баранови-
чах сократилась на 7%–
право состоять на учете
сохранили около 20 ты-
сяч человек. В феврале
2011 года таких граждан
в городе было 26 тысяч.

Последним шагом ста-
ло требование президен-
та еще раз проверить
очередь и разобраться с
владельцами, сдающи-
ми квартиры, построен-
ные с господдержкой, в
аренду.

Þëÿ ÕÀÐÊÅÂÈ×

«Доходит до смешного –
за однокомнатную
«хрущевку» продавец
требует 26 тысяч дол-
ларов. С учетом того,
что метраж квартиры
– около 30 квадратных
метров, цену такого
варианта можно смело
сравнивать со столич-
ной»,  – рассказала Еле-
на Кондратчик. По ее
мнению, подобные квар-
тиры будут простаивать,
пока продавец не оценит
свою собственность бо-
лее беспристрастно.
«Правила игры на сегод-
няшний день диктует
покупатель, который в
условиях нынешней эко-
номической действи-
тельности переплачи-

вать не намерен», – до-
бавила риэлтер.

В целом с начала года
цены на вторичном рын-
ке жилья держатся на
одном уровне – в сред-
нем это порядка 600 дол-
ларов за квадратный
метр. Риэлтеры предпо-
лагают, что цены на
квартиры улучшенной
планировки будут оста-
ваться стабильными, а
вот что касается старого
жилья – тех же «хруще-
вок», то оно, скорее все-
го, подешевеет. «Спрос
на такие квартиры го-
раздо ниже, поскольку
жилье устарело и зача-
стую требует  рекон-
струкции», – отметили
специалисты.

Квартиры есть,
комфортных– мало

Сегодня количество
предложений на рынке
недвижимости достаточ-
но велико. К примеру,
по газетным объявлени-
ям в городе продается
более 150 квартир. Одна-
ко, по мнению Олега
Мелешко, заместителя
директора агентства не-
движимости  ООО «ЦТН
«Пакодан», едва ли выс-
тавленные на продажу
варианты удовлетворят
покупателей, ведь среди
этих «квадратов» прак-
тически нет среднеста-
тистического комфорт-
ного жилья, под кото-
рым в Барановичах под-

УЛ. ДИМИТРОВА, 15
Средняя цена м кв. – 800 долларов США

УЛ. КРАСНОАРМЕЙСКАЯ, 25 А
Средняя цена м кв. – 760 долларов США

разумеваются одно- и
двухкомнатные кварти-
ры в домах 80-х и нача-
ла 90-х годов постройки.

«Такие варианты, вы-
ставленные на прода-
жу, можно пересчи-
тать по пальцам. А
ведь именно эти квар-
тиры пользуются наи-
большим спросом», —
рассказал Олег Мелеш-
ко.

По его мнению, дефи-
цит комфортного жилья
и перенасыщение рынка
старыми квартирами –
одна из наиболее острых
проблем барановичского
рынка недвижимости.
Двушки опять в
лидерах

Зачем покупать од-
нокомнатную кварти-
ру, если можно доба-
вить пару тысяч и при-
обрести «двушку»— по
словам Елены Конд-
ратчик, именно этим
принципом руковод-

ствовались покупатели
нынешним летом.

Еще в начале лета
идеальным предложени-
ем на барановичском
рынке вторичного жи-
лья была однокомнатная
квартира, площадью 36
– 38 м кв., в доме 80-х
годов постройки в Юж-
ном или Северном мик-
рорайонах, то сегодня
приоритеты поменя-
лись. «Разница между
одно- и двухкомнатной
квартирой кажется
людям не слишком су-
щественной – допла-
тив лишние 3–4 тыся-
чи долларов, они дела-
ют выбор в пользу более
просторной квадрату-
ры», – считает Елена
Кондратчик.

Впрочем, вполне воз-
можно, что наши поку-
патели выбирают  апар-
таменты и по другой
причине – однокомнат-
ные квартиры сегодня в
дефиците.

1-êîìí. êâ.  $16 òûñ.  –  $24 òûñ.

2-êîìí. êâ.  $21 òûñ. - $35 òûñ.

3- è 4-êîìí. êâ.  $30 òûñ. –  $48 òûñ.

Примерная стоимость вторичного жилья в
Барановичах

По данным Барановичского филиала РУП «Брестское
агентство по оказанию риэлтерских услуг»
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Если когда-то было непро-
сто найти свежую идею,
создать себеновый стиль,
то сейчас оригинальнос-
тью облика никого не уди-
вишь, было бы желание.
Этому способствует нали-
чие развитой индустрии
красоты, в том числе и в
нашем городе. Конкурен-
ция очевидна: студий, са-
лонов, парикмахерских
все больше и больше. И,
чтобы успешно конкури-
ровать, надо не только
быть лучшим, но и знать но-
вейшие тренды и тенден-
ции в искусстве красоты.

Об этом наш разговор со
стилистом, арт-директором
ЧУП «Имидж»,  мастером
международного класса,
модельером Салона-Люкс
«Европа» Любовью Серге-
евой.  Недавно она в каче-
стве гостя посетила самое
важное ежегодное собы-
тие виндустрии красоты,
проводимый  Всемирной
Организацией Парикмахе-
ров ОМС – чемпионат ми-
рапо парикмахерскому ис-
кусству INTER CHARM, ко-
торый состоялся в итальян-
ском Милане 6–8 октября.

– Любовь Анатольевна,
Вы не впервые на конкур-
се такого уровня, что на
этот раз Вам дала поезд-
ка? Применимы ли запад-
ные и мировые техноло-
гии и тренды к нашим ус-
ловиям?  

–Действительно, мне

Миланская феерия: новые технологии
– новый шик

было интересно захваты-
вающее шоу, которое со-
здали участники соревно-
ваний, экспоненты, парик-
махеры, мастера маникю-
ра, визажа,косметологи.
Ну и, конечно, интересны
национальные вкусы: анг-
личане отличаются при-
страстием к выразитель-
ным формам прически,
японцы любят четкие гео-
метрические углы. А вот
итальянцы склонны к мяг-
кости и романтичности.

А сколько фирм-произ-
водителей химических
препаратов, профессио-
нального оборудования,

технологий было представ-
лено на форуме! Все веду-
щие корпорациииндуст-
рии красоты сегодня дела-
ют ставкуна совершенную
технику и нанотехнологии.
Мне было  непросто из все-
го многообразия предло-
жений выбратьнаиболее
подходящие для моего са-
лона, для  моего любимого
клуба клиентов.

Что касается наших ус-
ловий работы, то и здесь,
несмотря на трудности,
нельзя успокаиваться и
останавливаться на дос-
тигнутом. Для профессио-
нала мало уметь только

ровненько постричь, пра-
вильно выполнить стриж-
ку, укладку, покрасить. Он
должен чувствовать изме-
нения современной моды
и понимать, что мода – это
некаяидея. Идея, кото-
рая требует наличие чув-
ства меры и большого вку-
са. Для меня этот конкурс
– не только возможность
оценить себя, но и понять
свой потенциал, и вдохно-
виться новыми идеями.

– Что, по-вашему, име-
ет значение для достиже-
ния успеха в профессии?

–  Я убеждена, что для
этого необходимо быть кре-
ативным, открытым новым
веяниям и идеям, совер-
шенствовать технику и ни-
когда не переставать учить-
ся! В салоне «Европа» я не
боюсь применять новейшие
технологии и осваивать со-
временные техники.

Мы применяем особую
технику татуажа и перма-
нентного макияжа. Как раз
это индивидуальная фиш-
ка нашего мастера, Влади-
мира Копачени. Его почерк,
егоработы узнаваемы.

Из Милана я привезла
технологию итальянского
производства для сложной
покраски волос, так назы-
ваемую 3Д.

Работаем с одним из
столичных косметологи-
ческих центров, чтобы жи-
тели нашего города могли
воспользоваться услугами

по лазерному  омоложению
кожи лица, шеи, рук.  Эти
процедуры выполняют
косметологи высшейква-
лификации на итальянс-
ком оборудовании. В пла-
нах у меня найти собствен-
ного творческого космето-
лога или выучить и вырас-
тить такого специалиста.

– Уход за собой и жела-
ние иметь привлекатель-
ный внешний вид давно
перестали быть прерога-
тивой только женщин. Все
больше и больше мужчин
уделяют внимание свое-
му облику. Что «Европа»
предлагает для нашей
сильной половины?

–Как среди женщин,
так и среди мужчин боль-
шим спросом пользуются
такие процедуры, как ва-
куумно-роликовый мас-
саж для коррекции фигу-
ры,  лазерное омоложе-
ние, лечебные и космето-
логические маски, депиля-
ция, маникюр, педикюр,
стрижки. Кстати, по моим
впечатлениям о Милане,
там очень много ухожен-
ных мужчин, даже больше,
чем женщин.

– Любовь Анатольевна,
сможет ли ваш салон дать
возможность жителям на-
шего города почувство-
вать  атмосферу западно-
го шика и мастерства?

– Обязательно!
– Вернемся к Милану, а

как показали себя бело-
русские мастера на чем-
пионате?

– На этом профессио-
нальном форуме красоты
приняли участиепредста-
вители52-хстранмира.
Белорусская сборная при-
везла два вторых места и
одно четвертое в личных
зачетах. И это, считаю, не-
плохо. Видно, что наша шко-
ла красоты еще находится
в состоянии поиска и ста-
новления. Будущее за та-
лантливой молодежью. И
она у нас есть. Выступле-
ние Национальная сборной
Республики Беларусь еще
раз подтвердило это. Руко-
водителем команды был
Константин Борисович Вой-
теховский – директор Ассо-
циации парикмахеров и
косметологов Беларуси,
благодаря его стараниям и
состоялась эта поездка. В
Милане ему был вручен Ку-
бок мира ОМС как лучшему
мировому судье по парик-
махерскому искусству.
ЧУП «Имидж» УНП 200231830

Наталья КЛЕНИНА

Салон-Люкс
«Европа», ул. Брестс-

кая, 76. Тел.
+375 33 619-00-78,

(0163)  45-67-80,
41-39-43.

  Ñàìîå âàæíîå åæåãîäíîå ñîáûòèå â èíäóñòðèè
êðàñîòû – ÷åìïèîíàò ìèðà ïî ïàðèêìàõåðñêîìó
èñêóññòâó  INTER CHARM
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Ñî øêîëüíèêàìè èç
Ñåâåðíîãî
ìèêðîðàéîíà
ïðîâîäÿò
ïðîôèëàêòè÷åñêèå
áåñåäû, ÷òîáû
ïðåäóïðåäèòü
ñëó÷àè
«âûìîãàòåëüñòâà»
íà Îñòðîâå
âëþáëåííûõ.

Как рассказала замес-
титель директора по вос-
питательной работе одной
из школ Северного мик-
рорайона, на то, что
школьники мешают сва-

Âòîðîå  ìåñòî çàíÿëà êîìàíäà
Áàðàíîâè÷ñêîãî öåíòðà òóðèçìà è
êðàåâåäåíèÿ íà îòêðûòîì ÷åìïèîíàòå
Ãðîäíåíñêîé îáëàñòè ïî ñïîðòèâíîìó
îðèåíòèðîâàíèþ 20–21 îêòÿáðÿ.

Как рассказал методист центра туризма и кра-
еведения детей и молодежи Сергей Конон, во
время соревнований участники команды завое-
вали несколько призовых мест. Алексей Мату-
севич и Анна Калюта  по результатам первого
дня чемпионата в своих возрастных группах за-
няли первые места.  Педагог дополнительного
образования Юлия Бедарева в своей возраст-
ной группе оказалась на втором месте, а Евге-
ний Веселов и Елена Азарко – на третьем.  На
второй день  во время преодоления классичес-
кой дистанции по спортивному ориентированию
Павел Грицкевич занял третье место.

«Порадовали не только успехи наших ребят,
но и то, что, в отличие от брестских област-
ных соревнований, победители были награжде-
ны денежными призами. За второе и третье
места детям дарили сувениры на память, – рас-
сказал Сергей Конон. – Кроме этого, все участ-
ники команд получили медали».

Разборки на острове любви
Íàòàëüÿ ÑÎËÎÌßÍÊÎ

дебному процессу, нео-
днократно жаловались
сами молодожены. Моло-
дым людям не нравилось,
что дети требуют конфет,
пристают к гостям и меша-
ют качественно произво-
дить фото- и видеозапись
торжества.

«В школу, конечно, ру-
гаться никто не прихо-
дил,  письменных жалоб
нам тоже не присылали,
но такие разговоры ходи-
ли уже давно, – рассказа-
ла заместитель директора.
– Потом кто-то из на-
ших преподавателей про-
смотрел видеозапись
свадьбы  своих знакомых.

В кадре действительно
сновала компания дети-
шек школьного возраста,
которые не добавляли гар-
монии свадебному видео».

Заведующая отделом
ЗАГС Барановичского
горисполкома отмети-
ла, что слышала об этой
проблеме. «Но к нам
молодожены не обраща-
лись, после росписи они
уезжают и больше к
нам не возвращаются.
Насколько мне извест-
но, этим вопросом за-
нимаются   завучи
близлежащих школ», –
рассказала Светлана
Волынец.

Теперь со школьника-
ми и их родителями про-
водят профилактичес-
кие беседы во время
классных часов и роди-
тельских собраний. «По-
нятно, что детям ин-
тересно такое явление,
как свадьба, но и моло-
доженов тоже можно
понять. Когда дети про-
сто приходили и смот-
рели, никто не возму-
щался, поэтому и
впредь приходить и на-
блюдать им не запре-
тили. Просто попроси-
ли  их не мешать людям
отмечать свой празд-
ник», – резюмировала
заместитель директора.

Верные ориентиры
Íàòàëüÿ ÑÎËÎÌßÍÊÎ

  Âî âðåìÿ  îòêðûòèÿ Îñòðîâà âëþáëåííûõ íèêòî è ïðåäñòàâèòü íå ìîã, ÷òî ñïóñòÿ  âðåìÿ  ðàäîñòü
ìîëîäîæåíîâ îìðà÷àò ìåñòíûå øêîëüíèêè
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Пройдет турнир
гимнасток
Êîíñòàíòèí ËÈÒÂÈÍ

Ñ 1 ïî 4 íîÿáðÿ íà áàçå ÑÄÞØÎÐ-3
ïðîéäåò ñåäüìîé
ìåæãîñóäàðñòâåííûé òóðíèð ïî
õóäîæåñòâåííîé ãèìíàñòèêå
«Çîëîòûå êðàñêè îñåíè».

В турнире ожидается участие 16 команд из
Беларуси, России и Литвы. Возраст участниц
турнира – от 5 до 17 лет. Их мастерство можно
будет оценить в зале акробатики Ледового
дворца. Турнир проходит ежегодно. Выступ-
ления спортсменок состоятся 2 ноября с 10.30
до 15.30 и 3 ноября с 10.30 до 18.30. В 18.30
начнется парад-закрытие соревнований. Зри-
телем может стать любой желающий. Вход –
свободный.
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Óæå áîëåå ïîëóãîäà
äåéñòâóåò
èíèöèàòèâà
Åâðîñîþçà
«Åâðîïåéñêèé
äèàëîã î
ìîäåðíèçàöèè ñ
Áåëàðóñüþ».
Ïîëèòîëîã Àíäðåé
Åãîðîâ, äèðåêòîð
Öåíòðà åâðîïåéñêîé
òðàíñôîðìàöèè
(Ìèíñê), ÿâëÿåòñÿ
êîîðäèíàòîðîì
îäíîé èç ðàáî÷èõ
ãðóïï ýêñïåðòîâ â
ðàìêàõ
ìîäåðíèçàöèîííîãî
äèàëîãà.

Как продвигается ра-
бота экспертов, возмож-
но ли сотрудничество с
властями и кого еще не-
обходимо привлечь к ди-
алогу, он рассказал в
интервью.

— Чем уже могут
похвастаться группы,
какие есть наработки?

— Наверное, сначала
стоит коротко рассказать
о структуре «Европейс-
кого диалога о модерни-
зации». Эта инициатива
подразумевает участие
нескольких сторон.

Европа представле-
на Еврокомиссией и
Европейской службой
внешних действий, а
также представитель-
ством Еврокомиссии в
Минске. Плюс страны
Евросоюза, в которых
проводятся какие-то
тематические семина-
ры по вопросам модер-
низации. С белорус-
ской стороны в модер-
низационном диалоге
участвуют гражданское
общество, политичес-
кая оппозиция.

И потенциально, ко-
нечно, в этой структуре
могут быть белорусские
власти. Им неоднократно
поступали предложения
присоединиться к диало-
гу хотя бы на экспертном
уровне, но пока государ-
ство воздерживается.

Сейчас в структуре ди-
алога внутри Беларуси
работают три эксперт-
ные группы — по вопро-
сам политической мо-
дернизации, по вопро-
сам реформ юридичес-
кой системы и по вопро-
сам социально-экономи-
ческих реформ.

Критерии, на которые
прежде всего обращали
внимание эксперты, —
это важность и критичес-
кая необходимость для
страны, заинтересован-
ность белорусских влас-
тей в реформировании
определенных сфер.

Без государства невоз-
можно реализовывать
ряд реформ. Важно это
осознавать. Кроме того,
поскольку мы не хотим
быть исключительно сер-
висными структурами
при государстве, то, ре-
шая вопросы, которые
сейчас для него актуаль-

Ñ íîÿáðÿ â Áåëàðóñè íà 4,3% âîçðàñòóò
ðàçìåðû ãîñóäàðñòâåííûõ ïîñîáèé
ñåìüÿì, âîñïèòûâàþùèì äåòåé.

Об этом сообщили корреспонденту БЕЛТА
в управлении народонаселения, гендерной и
семейной политики Министерства труда и со-
циальной защиты.

В соответствии с законодательством разме-
ры детских пособий ежеквартально пересмат-
риваются в связи с изменением бюджета про-
житочного минимума в среднем на душу насе-
ления (БПМ). Постановлением правительства
БПМ утвержден на период с 1 ноября 2012 года
по 31 января 2013 года в размере Br880 тыс.
30— на 4,3% больше норматива, который дей-
ствует с 1 августа по 31 октября текущего года.

По словам специалистов, с ноября ежеме-
сячное пособие по уходу за ребенком до дости-
жения им возраста трех лет будет равняться
Br880тыс. 30, с надбавкой 75%— Br1 млн 540
тыс. 50, с надбавкой 40%— Br1 млн 232 тыс.
40. Ежемесячное пособие по уходу за ребен-
ком старше трех лет составит Br440 тыс. 20, с
надбавкой 40%— Br616 тыс. 20.

Единовременное пособие в связи с рожде-
нием первого ребенка с ноября достигнет Br8
млн 800 тыс. 300, при рождении второго и пос-
ледующих детей белорусские семьи будут по-
лучать Br12 млн 320 тыс. 420. Единовремен-
ное пособие женщине, ставшей на учет в госу-
дарственной организации здравоохранения до
12-недельного срока беременности, с ноября
текущего года составит Br880 тыс. 30.

ÁÅËÒÀ

Андрей Егоров: «Диалог о
модернизации» – это
работа про запас»

ны, мы ищем способы
для диалога и те сферы,
где сегодня возможны
такой диалог либо влия-
ние на принятие государ-
ством решения. Потому
что необходимо реализо-
вывать те реформы, ко-
торые в интересах стра-
ны в целом, а не только
нынешней власти.

Еще один важный кри-
терий — это наличие
субъектов со своими ин-
тересами в реформах.
Речь идет об обществен-
н о - п о л и т и ч е с к и х
субъектах, ведь понят-
но, что не только госу-
дарство реализует ка-
кие-то реформы, они ре-
ализуются и структура-
ми гражданского обще-
ства, обязательно учас-
тие политических сил.

На реализацию ре-
форм также влияют ус-
тановки населения, ко-
торое приемлет либо нет
те или иные реформы.

— Эти группы меж-
ду собой как-то кон-
тактируют, обменива-
ются информацией и
идеями или каждая
работает отдельно?

— Группы работают по
своим тематическим бло-
кам, но между ними су-
ществует пересечение.
Например, невозможно
обсуждать вопросы юри-
дической реформы, не
затрагивая при этом ре-
формирование в полити-
ческой сфере, связанное
с проблемами конститу-
ционного устройства Бе-
ларуси. Тут еще важно
понимать, что есть рефор-
мы, которые можно про-
вести и сейчас, а есть те,
которые разрабатывают-
ся на перспективу.

Например, реформу
высшего образования
вполне можно провести и
сейчас. А есть перспектив-
ные вещи, которые необ-
ходимо будет понимать к
началу реальных демокра-
тических реформ в ситуа-
ции, если начнется некая
либерализация, будет

круглый стол в Беларуси
между гражданским обще-
ством и властями.

И вот для этого буду-
щего, например, надо от-
ветить на вопрос, на ка-
кой конституционной ос-
нове будут строиться эти
преобразования? Следу-
ет ли нам пересматри-
вать Конституцию 1996
года, следует ли нам воз-
вращаться к Конститу-
ции 1994 года или нуж-
но искать некие формы
иного конституционного
устройства?

Нужно определить,
как это будет строиться,
потому что когда ситуа-
ция наступит, к ней нуж-
но быть готовой. Эта го-
товность должна быть
обеспечена работой мо-
дернизационного диало-
га в том числе.

— Но пока, получа-
ется, эксперты рабо-
тают, по сути, в стол?
Нет ли опасений, что
когда наступит эта
самая подходящая си-
туация, все разрабо-
танные идеи и предло-
жения уже устареют?

— Надо признать, что
действительно сейчас
работа экспертов — это в
основном работа в стол,
про запас. В диалоге про-
валивается политичес-
кая часть. То есть в «Ев-
ропейском диалоге о мо-
дернизации» плохо пред-
ставлены общественно-
политические субъекты,
которые бы брали на
себя ответственность за
реализацию реформ.

Эти общественно-по-
литические субъекты
представляют собой не
только и не столько го-
сударство, но и, в том
числе, демократическое
политическое поле. То
есть это общественно-по-
литические движения,
партии, консолидирован-
ные организации граж-
данского общества и так
далее. Это все те субъек-
ты, без которых и акту-
альные, и будущие ре-

формы невозможны в
полноценном виде. Сей-
час эксперты, осознавая
эту проблематику и необ-
ходимость такого шага,
начали раунд консульта-
ций с этими субъектами.

— А в чем новизна
«Диалога о модерни-
зации»? Ведь и рань-
ше ЕС с одной сторо-
ны и эксперты, поли-
тики, гражданское
общество с другой
поддерживали некие
контакты, высказыва-
ли какие-то идеи.

— Тут по-разному мож-
но относиться к тому, что
делается Евросоюзом в
Беларуси. Можно видеть
повторение всего или ви-
деть новые возможности.
Я предпочитаю рассмат-
ривать «Европейский ди-
алог о модернизации» не
с точки зрения, чего хо-
чет ЕС и что может де-
лать, а как нам, белору-
сам, воспользоваться
этой инициативой. То
есть как нам ее напол-
нить тем содержанием,
которое нам нужно, и как
это использовать в наци-
ональных интересах.

Новое же тут — это то,
что Евросоюз впервые, в
общем-то, создает про-
странство для диалога с
серьезным вовлечением в
него и структур ЕС, и
стран-членов, что повы-
шает наш уровень взаи-
модействия, дает возмож-
ность привлекать самое
лучшее из ЕС, повышает
возможности политичес-
кого сотрудничества.

Кроме того, «Диалог о
модернизации» в перс-
пективе может перерас-
ти в площадку, где, воз-
можно, будет проводить-
ся обсуждение реформ в
Беларуси самого разно-
го порядка в трехсторон-
ней структуре — с учас-
тием государства, граж-
данского общества и ЕС,
который может высту-
пать как посредник.

Òàòüÿíà ÊÎÐÎÂÅÍÊÎÂÀ,
ÁåëàÏÀÍ

  Äèðåêòîð Öåíòðà åâðîïåéñêîé òðàíñôîðìàöèè Àíäðåé Åãîðîâ

Детские пособия
вырастут

Çàäà÷à ïî äîñòèæåíèþ 500-
äîëëàðîâîé çàðïëàòû ïðàêòè÷åñêè
âûïîëíåíà. Ïðè÷åì âûïîëíåíà îíà
áûëà ê ñåíòÿáðüñêèì ïàðëàìåíòñêèì
âûáîðàì. Ïî îêîí÷àíèè ãîëîñîâàíèÿ
ïðîöåññ ïîâûøåíèÿ çàðïëàò, âïåðâûå
ñ íà÷àëà ãîäà, îñòàíîâèëñÿ.

Эксперты отмечают, что в связи с тем, что
политическая задача по росту зарплат на этот
год практически выполнена, дальнейшего ее
роста ожидать не стоит.

В сентябре, согласно последним статистичес-
ким данным, средняя зарплата сохранилась
практически на уровне августа, увеличившись
по сравнению с последним летним месяцем
всего лишь на 0,3%. Это первое в этом году
существенное замедление роста зарплат.

Ранее, если посмотреть с начала года, в Бе-
ларуси наблюдался постоянный рост доходов
населения. Представители бизнеса и белорус-
ские экономисты отмечают, что рост заработ-
ной платы был профинансирован в нынешнем
году за счет нескольких источников. С одной
стороны, регулярно повышались зарплаты
бюджетников. Одновременно с зарплатой бюд-
жетников повышались и доходы в реальном
секторе экономики.

Председатель Белорусского союза предпри-
нимателей Александр Калинин отметил, что
предприятия фактически были вынуждены
пойти на повышение оплаты труда в связи с
начавшимся в прошлом году оттоком специа-
листов в Россию.

Наряду с объективными факторами, которые
стимулировали рост зарплат, были и субъектив-
ные. Руководство страны неоднократно в тече-
ние года поручало руководителям предприятий
довести среднюю зарплату по стране до 500 дол-
ларов. В результате уже в августе накануне пар-
ламентских выборов средняя зарплата вплотную
приблизилась к необходимой отметке, составив
по курсу Нацбанка около 490 долларов.

Эксперты обращают внимание на тот факт,
что зарплата росла в Беларуси за последний
год существенно быстрее темпов роста произ-
водительности труда. С учетом этого, а также
в связи с тем, что задача по достижению 500-
дол. зарплаты практически выполнена, дирек-
тор Исследовательского центра ИПМ Алек-
сандр Чубрик ожидает, что в 4 квартале дохо-
ды населения будут расти по минимуму.

Судя по данным за сентябрь, можно конста-
тировать, что процесс торможения заработной
платы уже начался.

Äìèòðèé Çàÿö, naviny.by

Рост зарплат
остановился
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У моей любой мамоч-
ки юбилей, она у меня
замечательная хозяй-
ка и кулинар, именно
поэтому подарки она
любит получать для
кухни и обустройства
домашнего очага. И
этот год не стал ис-
ключением, мы с суп-
ругом решили пода-
рить маме мультивар-
ку. Такого  чуда-техни-
ки у нее еще нет, вот
она обрадуется!

    До праздничного
дня оставалось  доста-
точно времени, чтобы
подготовиться, но наша
предусмотрительность
оказалась как нельзя
кстати! Я поручила суп-
ругу заехать в магазин и
купить мультиварку  пос-

Сходила в банк за подарком
маме!

ле работы. И что вы ду-
маете? Все оказалось не
так просто! В итоге мы
потратили на поиски 2
дня: ни в одном магази-
не не было необходимой
нам модели и производи-
теля. Походив по магази-
нам, я отчаялась – хоте-
лось подарить стоящую
вещь, а не выбирать из
того, что есть.  Праздник
приближался, а мы все
еще были в поисках. Как-
то вечером мы с мужем
заглянули в отделение
МТБанка – нужно было
оплатить мобильный те-
лефон. Я была удивлена,
увидев в холле  консуль-
танта магазина бытовой
техники 21vek.by. Конеч-
но же, я направилась пря-
миком к нему, забыв о

платежах. Прямо на мес-
те мне дали подробную
консультацию относи-
тельно интересующих
меня товаров. Я узнала,
что необходимая мне мо-
дель есть в наличии. Вот
это удача! Помимо огром-
ного выбора бытовой тех-
ники и электроники меня
поразили цены – они были
гораздо ниже, чем в ма-
газинах, в которых мы с
супругом искали мульти-
варку все это время!  Кон-
сультант также сообщил
мне, что есть возмож-
ность оформить кредит
на покупку бытовой тех-
ники сразу, процентная
ставка 12%, сроком до 4,5
лет – безусловно, это не

могло не порадовать! Кре-
дит мне оформили  за
десять минут, а мульти-
варку доставили домой в
этот же вечер совершен-
но бесплатно!

Мама осталась очень
довольна подарком!
Праздник прошел на ура!
Вот так случайный ви-
зит в МТБанк решил
очень важную для меня
проблему!

г. Барановичи, ул. Лени-
на, 10.

 www.mtbank.by
www.21vek.by

Екатерина БЕЛЮКОВА
ЗАО «МТБанк», лиц.

№13 от 13.10.2008, НБРБ.
УНП100394906 Ê
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Ïðèñòðàñòèâøèñü ê
íàðêîòèêàì â
ïîäðîñòêîâîì
âîçðàñòå, îí æèë îò
äîçû äî äîçû. ×òî
ïîìîãëî åìó
îòêàçàòüñÿ îò
«äóðè», ðàññêàçàë
æèòåëü  íàøåãî
ãîðîäà, ñòðàäàâøèé
íàðêîòè÷åñêîé
çàâèñèìîñòüþ
10 ëåò.

Александр, 31 год, не
употребляет
наркотики 3 года:

– Впервые я попробо-
вал наркотики в 15 лет.
Мой друг, уже употреб-
лявший их, предложил
мне. Я сначала отказал-
ся, но потом согласился
из любопытства: что это
такое и как оно действу-
ет. Попробовал и… затя-
нуло. Пытался бросить.
Когда в армии служил,
думал: не буду больше
связываться. Но вернул-
ся домой, и все началось
снова.

Наркомания – это не
только физическая бо-
лезнь, это значительно
больше. Это то, что об-
ладает тобой, то, что
выше тебя – твоих эмо-
ций, силы воли… И  эту
зависимость так легко –
таблетками, разговора-
ми – из жизни не убе-
решь. Желание снова
пережить ощущения
легкости, свободы от
всего сильнее тебя.

Я пытался что-то из-
менить, не раз лечился
в наркологии, но у меня
ничего не получалось.
Да, в медучреждении
мне «снимали» ломку и
наступало физическое
облегчение. Но психоло-
гически я по-прежнему
оставался зависим от
наркотиков! Стоило мне
выйти из наркологии,
как я вновь начинал
употреблять наркотики.

«Чтобы преодолеть зависимость,
надо закатать рукава и пахать»

Моя мама долгие годы
пыталась скрывать, что
ее сын – наркоман. Хотя
я не раз лечился и сосе-
ди, конечно же, знали.
Да и запах стоял на пло-
щадке – я же наркотики
варил постоянно. Как
тут скроешь? В магази-
нах воровал, меня лови-
ли, милиция постоянно
посещала наш дом. Был
судим.

Были жена и ребенок,
но семья, к сожалению,
распалась. Из-за нарко-
тиков.

Поворотным момен-
том в моей жизни стало
исчезновение знакомо-
го, с которым я употреб-
лял наркотики. Вскоре
я узнал, что он уехал в

центр реабилитации,
поверил в Бога и пере-
стал употреблять. Для
меня это стало шоком!
Потому что я знал этого
человека: он был одер-
жим наркотиками! И
когда я встретил его од-
нажды, не мог поверить,
что он избавился от нар-
котической зависимос-
ти, создал семью, закон-
чил юридический кол-
ледж.

Родители, родствен-
ники устали бороться с
моей зависимостью. Я
тоже устал. И от этой бе-
зысходности, а также в
надежде,  что я все-таки
найду выход  и поборю
свою зависимость (тем
более что были положи-
тельные примеры), по-
шел в церковь.

Признаюсь, что цер-
ковь меня раньше силь-
но пугала: думал – вот,
сектанты. На самом
деле, это все – стереоти-
пы, здесь обычные
люди. Сейчас для меня
церковь – это крепость,
и пока я там, пока я с
Богом – я под защитой и
никогда не вернусь к
наркотикам.

Конечно, просто по-
тому, что ты поверил в
Бога, ничего не может
измениться. Бог – это
не фокусник: раз – и
все у тебя наладилось.
Чтобы преодолеть зави-
симость, надо закатать
рукава и пахать над сво-
им характером, над сво-
ей судьбой.

Надо менять все в
корне. Нужно приме-
нить определенную
силу воли. А многие
люди приходят и ждут
чуда: я же пришел – дай-
те мне все новое. Но
даже если ты дашь чело-
веку новую одежду, на-
кормишь, напоишь его,

Î ñâîåé ïðîøëîé æèçíè  «IP» ðàññêàçàëè
åùå äâå ãîðîæàíêè, ïðîøåäøèå ÷åðåç
íàðêîòè÷åñêóþ è àëêîãîëüíóþ
çàâèñèìîñòè.

Светлана, 46 лет, не употребляет наркотики
10 лет:

– В моей жизни все было замечательно. До нар-
котиков. Муж пристрастился к ним во время служ-
бы в Афганистане. 10 лет я видела его состояние:
и под кайфом, и  во время ломки. А потом начала
колоться и я. Почему? То ли это совпало с момен-
том, когда я не знала, что же дальше. То ли из-за
мучительных болей в пояснице. Не знаю…

То, что было нажито, спустилось на дурь. Муж
сел в тюрьму. Я несколько раз лечилась. Была су-
дима. Нас лишили родительских прав. В тюрьме я
думала: выйду – и завяжу. Но, оказавшись на сво-
боде, поехала не домой в Барановичи, а в Светло-
горск, чтобы… уколоться. В этот момент не вспо-
миналось, как было плохо, и ты думал, что умрешь.

После освобождения мы с мужем стали ходить
на христианские встречи. Бог в моей жизни совер-
шил чудо: вот уже 10 лет, как я свободна от нарко-
тиков.
Инна, 41 год, не употребляет спиртное 8 лет:

– Наверное, каждый видел в городе пьяных  жен-
щин – неаккуратных, без зубов, с алкогольным «за-
гаром». Я была такой же.

Самое страшное в той жизни – то, что ты пони-
маешь: у тебя нет будущего, завтра ты проснешься
и будешь искать выпивку, чтобы привести себя в
«форму». Руки трясутся,  не можешь ничего делать
и… боишься подходить к зеркалу: страшно видеть
себя такой, какой ты стала. Вместо квартиры –
притон, постоянный запах перегара и крики сосе-
ди: «Как вы надоели, алкоголики! Чтоб вы сдох-
ли!»

Пойти в церковь решила моя сестра. Я – с ней.
Пришли домой, я к соседке – та наливать. Сестра
увидела: «Тебя же Бог накажет!» Во мне как что-
то щелкнуло: «Если я сегодня не остановлюсь – не
остановлюсь уже никогда». Никакого грома с неба!
Просто пришло осознание. Потом была встреча, где
собрались бывшие наркоманы и алкоголики: си-
дят парни и разговаривают без стакана вина. Для
меня это было удивительно. Но больше всего по-
разили слова: «Мы рады были видеть вас».  Я была
в шоке: кто меня был рад видеть последние лет
пять?! Я уже и забыла, когда со мной разговарива-
ли по-человечески. В нас увидели людей! С этого и
началась моя новая жизнь.

Юлия Лепихова, психолог:
– В обществах, которые объединяют бывших

наркоманов, алкоголиков (не важно, религиоз-
ных или нерелигиозных), помогают этим людям
решить их глубинную проблему – найти внут-
ренний стержень.

Опорой зависимого человека являются нар-
котики (алкоголь), которые «делают» окружа-
ющий мир для него якобы безопасным. А об-
щины, создавая атмосферу любви и поддерж-
ки, становятся для зависимых людей новой
опорой, их защитой и дают им новый внутрен-
ний стержень.

Община становится их семьей. Там их воспри-
нимают такими, какие они есть. Они всегда мо-
гут туда вернуться. Любовь, вера заполняют их
внутренний мир, вытесняя душевную пустоту. А
то чувство безопасности, которое зависимый че-
ловек раньше получал, употребляя наркотики
или спиртное, теперь ему дает община.

На мой взгляд, полностью вылечить зависи-
мость (особенно наркотическую) нельзя, и сто-
ит человеку потерять эту опору, он снова ста-
нет зависимым. Возможно, он не будет пить, но,
к примеру, станет игроком.

ты ему фактически ни-
чем особо не поможешь.

Я прошел программу
реабилитации и сейчас
свободен от наркотиков.
В реабилитационном
центре миссии «Возвра-
щение» понимают, что
наркомания – это в пер-
вую очередь духовная
болезнь, поэтому лечат
именно душу.

Сегодня я помогаю
таким же людям, каким
был я сам, рассказываю
им, что все не так плохо
и что мнение бывших
наркоманов не бывает
ошибочно.

Теперь я знаю, что за-
висимость ничего хоро-
шего человеку не прино-
сит. Тем не менее моло-
дые люди все равно пьют
и колются. Почему? Ду-
маю, из-за того, что се-
годня часто и помногу
рекламируется спирт-
ное, а в фильмах пока-
зывают, насколько это
круто – выпил, уколол-
ся. Только никто не по-
казывает, что дальше с
этим наркоманом стало.
Показали бы его жизнь
через 10 лет, как он идет
– страшный, худой, с ку-
чей неизлечимых забо-
леваний, а может, вооб-
ще не идет – его давно
похоронили. Вот тогда
многие бы задумались: а
стоит ли  пробовать?

Моих друзей, кото-
рые подсели на нарко-
тики, многих уже нет в
живых: кто-то умер от
передозировки, кто-то
покончил жизнь само-
убийством. Я даже на
кладбище не могу хо-
дить, потому что мне
страшно, я не хочу вспо-
минать о том периоде
своей жизни. А если
вспоминаю, то плачу…

Íàòàëüÿ ÑÅÌÅÍÎÂÈ×

«Эти общины дают
зависимым людям новый
внутренний стержень»

«Не все потеряно»

  Òåïåðü Àëåêñàíäð ñìîòðèò íà ìèð äðóãèìè ãëàçàìè è ðàäóåòñÿ êàæäîìó ïðîæèòîìó äíþ
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ßê³ÿ ïåðñïåêòûâû äëÿ
ñëàâàöêàé ìîëàäç³
àäêðûëà ¢ñòóïëåííå
Ñëàâàöêàé Ðýñïóáë³ê³ ¢
Å¢ðàñàþç, ÷àìó ñ¸ííÿ
ìàëàäûÿ ñëàâàê³ íå
ïðàìÿíÿþöü Å¢ðîïó íà
ñàþç ç Ðàñ³ÿé ³ ÿê³ ñòðàõ
ïåðàä óñõîäí³ì³
ñóñåäçÿì³ æûâå ¢ ³õ ïà
ñ¸ííÿøí³ äçåíü – «IP»
ðàñêàçàëà ñëàâàöêàÿ
ñòóäýíòêà Ïåòðà
Êóõ÷àêîâà.

– Петра, пачатак вашага
дарослага жыцця выпаў
прыкладна на тыя гады,
калі Славаччына ўжо далу-
чылася да агульнаеўрапей-
скай сям’і. Што для вас аз-
начае гэта інтэграцыя і ці
мысліце вы сёння сваю краі-
ну па-за Еўрасаюзам?

– Так, у 2004 годзе, калі Сла-
ваччына ўступіла ў ЕС, мне
споўнілася 19, тады я яшчэ за-
канчвала школу… Сёння наша
знаходжанне ў ЕС я ўспрымаю
найперш як адкрытыя ў сувязі
з гэтым шырокія магчымасці,
асабліва для маіх аднагодак, ву-
чыцца і працаваць за мяжою.
Цяпер  малады чалавек з лю-
бога славацкага гарадка ці вёскі
можа рэалізаваць сябе ў любой
еўрапейскай краіне. Фактычна
– едзь куды хочаш, шукай сябе
і займай сваё месца. Таму, бе-
зумоўна, далучэнне Славаччы-
ны да ЕС я ўспрымаю толькі па-
зітыўна і лічу, што зваротнай
дарогі ўжо няма. І нават не ўяў-
ляю, што сёння мая краіна
можа знаходзіцца па-за ЕС.

– Да ўступлення Славач-
чыны ў ЕС адкрытых маг-
чымасцей не было?

– Ад маіх бацькоў, ад іншых
старэйшых людзей мне вядома,
што раней такіх магчымасцей
не было альбо яны былі абме-
жаваныя. Цяпер дзяржаўныя
межы зніклі, і многія людзі

выкарыстоўваюць гэта. Магу
прывесці канкрэтны прыклад:
аднаго майго калегу, з якім мы
5 гадоў разам вучыліся на
інжынераў, пасля заканчэння
славацкага ўніверсітэта пры-
нялі па конкурсе працаваць на
Захадзе. Цяпер ён працуе ме-
неджарам у Вене. Іншая разум-
ная моладзь таксама, я ведаю,
без праблем знаходзіць працу
па сваёй спецыяльнасці ў лю-
бой заходняй краіне. А значыц-
ца, мае магчымасць і больш за-
рабляць… І калі маладыя людзі
атрымліваюць адукацыю за мя-
жой, а пасля вяртаюцца жыць і
працаваць на радзіму, гэта так-
сама каштоўны набытак для
нашай краіны, гэта вялікі ўнё-
сак у яе патэнцыял.

– Па вашых назіраннях,
якіх людзей сёння ў Славач-
чыне больш – задаволеных
ці незадаволеных інтэгра-
цыяй з Еўропай?

– Адназначна болей тых, хто
вітае наша сяброўства ў ЕС. Гэта
напярэдадні выступлення пака-
залі і вынікі рэферэндуму. Але,
вядома, не ўсе заўважаюць тыя
шырокія магчымасці, якія дала
нам Еўропа. Людзі кансерва-
тыўныя, не так адкрытыя да но-
вых ведаў, магчыма, і не ўспры-
маюць гэта далучэнне як нешта
пазітыўнае. Як і ўсё новае, яно
для іх – нешта складанае, не-
зразумелае. Яны не ведаюць,
навошта ім гэта трэба. Гэта ад-
сталае меркаванне, але і яно
мае месца... Паколькі я працую
ў банку, я бачу, колькі насам-
рэч плюсаў дае ЕС. За еўрапей-
скія грошы ў Славаччыне былі
адрэстаўраваныя гістарычныя
будынкі, адрамантаваныя да-
рогі, пабудаваныя дзіцячыя
пляцоўкі… Гэта такая лакаль-
ная дапамога, пра якую я магу
непасрэдна казаць, не кажучы
ўжо пра нейкія глабальныя
праекты. Так, славацкая экано-
міка не такая моцная ў пара-
ўнанні з іншымі заходнееўра-

пейскімі краінамі, але сёння мы
нароўні з астатнімі прымаем уд-
зел у вырашэнні ўсіх пытанняў
ЕС, у тым ліку і ў фінансавай
падтрымцы іншых дзяржаваў,
як у  нядаўнім выпадку з Грэ-
цыяй. Але менавіта ў гэтай уза-
емадапамозе і ёсць існасць ЕС.
Калі Еўропа дыктуе агульныя
законы ў нейкай галіне, мно-
гія ўспрымаюць іх спачатку не-
гатыўна. Але жыццё паказвае,
што ў выніку яны вядуць да аз-
дараўлення. Нам трэба яшчэ
дайсці да гэтага разумення.

– У ХХ ст. Чэхаславаччы-
на каля 50 гадоў знаходзіла-
ся ў зоне ўплыву СССР. Ці
не хацелі б вы, каб і сёння
Славаччына лепш развіва-
ла стасункі з Расіяй і
іншымі ўсходнімі краінамі?

– Я не ўяўляю, каб сёння
якая-небудзь краіна магла на-
ладжваць сувязі толькі ў
нейкім адным кірунку.
Трэба аднолькава сябра-
ваць як з Усходам, так
і з Захадам. Што да эка-
намічных стасункаў,
мне цяжка ўявіць, як
мы можам развівацца
толькі ў заходнім
кірунку, калі ўсю га-
лоўную сыравіну, газ
і нафту, мы атрымлі-
ваем з Усходу. Але
што да культуры, па-
літыкі, то я не згод-
ная памяняць
нашу заход-
нюю арыента-
цыю на ўсход-
нюю. На За-
хадзе – вы-
шэйшы ўзро-
вень жыцця,
што кажа само за
сябе. З Усходу, на
жаль, да нас прыход-
зяць сумныя на-
віны. Я ведаю,
што людзям
там жывец-
ца на-

шмат цяжэй, бо эканамічны
ўзровень жыцця там горшы. Я
ведаю таксама, што ў вас вельмі
прыгожая прырода, якую мне
хацелася б паглядзець, але я не
магу пераадолець псіхалагічны
бар’ер, набрацца рашучасці і па-
ехаць да вас. Я не ўяўляю, які
можа быць турызм там, дзе люд-
зям жывецца не надта добра.

У мяне ёсць добры прыклад
з жыцця. Калісьці я была на
Украіне і ў Англіі, дзе зведала
зусім рознае стаўленне да сябе.
На ўсходняй мяжы ўкраінскі
мытнік без дай прычыны вып-
рошваў у мяне 5 еўра – проста
так, проста таму, што яго служ-
бовае становішча дазваляла
яму гэта і ён адчуваў сваю моц.
За тры месяцы майго знаход-
жання ў Лондане я ні разу не
сутыкнулася ні з чым падоб-
ным. У Англіі да мяне ўсюды

ставіліся як да роў-
най… Яшчэ з гісто-

рыі мне вядома,
што ў гады СССР

у вас бясследна
знікалі людзі,
іншыя трап-
лялі ў ГУ-

ЛАГ. Чамусьці ўва мне жыве
страх, нібыта і сёння, калі я тра-
піла б у вас у якую-небудзь не-
прыемную сітуацыю, магла б
ужо ніколі не выйсці на волю…

– З адчыненымі дзяржаў-
нымі межамі ў сучаснай Еў-
ропе назіраецца і сціранне
нацыянальных прыкмет
паміж рознымі еўра-
пейскімі краінамі і наро-
дамі. Наколькі, па-вашаму,
гэта добрая тэндэнцыя?

– Думаю, гэта хутчэй пазітыў-
ная характарыстыка. Калі я
была ў Лондане, разам са мною
былі маладыя людзі з Польшчы
і з Іспаніі… Мы разам камуні-
кавалі, абменьваліся карыс-
ным досведам і сапраўды адчулі
на сабе, што межаў насамрэч
няма. Гэта адчуванне, што ты
ўзвышаешся на нейкі іншы
ўзровень, ты можаш камуніка-
ваць з усім светам, можаш па-
казваць сябе свету, а не быць
замкнёным ў межах уласнай
краіны. І па маіх назіраннях, у
свеце таксама лепш ставяцца да
чалавека мультыкультурнага,
да чалавека, які адкрыты све-
ту, чым да таго, хто замкнёны ў
сабе, абмежаваны сваімі нацы-
янальнымі інтарэсамі і ў якога
невядома што ў думках. У кож-
ным разе адкрытая сістэма на-
шмат лепшая за замкнёную.
Разумны чалавек будзе засвой-
ваць ад іншых толькі самае леп-
шае, пры гэтым заўсёды можна
заставацца самім сабою.

– Кім вы сябе   больш ад-
чуваеце – грамадзянкай
Славаччыны ці аб’ядна-
най Еўропы?

– Мушу прызнаць, што
на сёння я адчуваю сябе
ўжо грамадзянкай Еў-
ропы. Згадаю адзін па-
казальны прыклад з
майго жыцця. Улет-
ку, калі мы з мужам

адпачывалі на Крыце,
мы жылі ў грэцкай
сям’і, з якой у вольны
час абмяркоўвалі ўжо
не праблемы Грэцыі
ці Славаччыны, а
разважалі пра агуль-
наеўрапейскія інта-
рэсы.

Àëåñü Ã²ÇÓÍ

Ïåòðàíýëà (Ïåòðà)
Êóõ÷àêîâà íàðàäç³ëàñÿ ¢
1985 ã. ó Ñëàâà÷÷ûíå. Ó
2010 ã. ñêîí÷ûëà
ôàêóëüòýò âûòâîð÷ûõ
òýõíàëîã³é Êîøûöêàãà
òýõí³÷íàãà ¢í³âåðñ³òýòà
(ô³ë³ÿë ó ã. Ïðýøà¢). Öÿïåð
ïðàöóå ¢ áàíêó
ñïåöûÿë³ñòàì ïà
àïðàöî¢öû áàíêà¢ñê³õ
ñïðà¢, à òàêñàìà çàâî÷íà
àòðûìë³âàå ïåäàãàã³÷íóþ
àäóêàöûþ ¢ òûì æà
¢í³âåðñ³òýöå.

Даведка «IP»

Ірына Барадзіна, 5 курс
педагагічнага факультэта
БарДУ:
– Ой! Нават не ведаю. У
Беларусі і так не кепска.
Хіба што вандраваць можна
было б больш. А ў астатнім
мне і цяпер усё ў нас пада-
баецца.

Аляксей Арчакоў, 1 курс
факультэта славянскіх і
германскіх моў БарДУ:
– Навучанне мяне і тут
задавальняе. Хаця праца-
ваць па спецыяльнасці я
лепш хацеў бы ў Еўропе.
Прафесія выкладчыка на
Захадзе і больш прыбытко-
вая, і больш прэстыжная,
чым у Беларусі.

Міхаіл Козел, 4 курс
факультэта славянскіх і
германскіх моў БарДУ:
– Адназначна! Адкрыліся б
новыя магчымасці адукацыі,
дзякуючы далучэнню Бела-
русі да Балонскага працэсу.
У Еўропе пачалі б прымацца
беларускія дыпломы, а таму
з’явіліся б і новыя магчы-
масці працы на Захадзе...

Сяргей Карпінчык, 3 курс
завочнага аддзялення
інжынернага факультэта
БарДУ:
– У кожным разе нейкі
пазітыўны зрух быў бы. Я
цяпер працую ў Расіі, але
калі б адчынілася мяжа з
Еўропай, думаю, што, хутчэй
за ўсё, я шукаў бы сабе
працу там.

Вольга Дылеўская, фа-
культэт славянскіх і
германскіх моў БарДУ:
– Так, вядома, перспектыў
адкрылася б больш. Я
хацела б і вучыцца, і праца-
ваць у Еўропе. Ды і культур-
ны ўзровень там вышэйшы.
На жаль, цяпер нам цяжка
паехаць на Захад: візы і
дарагія, і цяжкадаступныя.

Ці змяніліся  б вашы планы на жыццё, калі б Беларусь уступіла ў Еўрапейскі саюз?

«Існасць Еўрасаюза –
ва ўзаемадапамозе»

В марте 2012 года по инициативе Евросоюза между Беларусью и ЕС
начался диалог о модернизации. Стороны обсуждают, какие
политические, юридические и социально-экономические реформы
необходимы Беларуси для развития качественно новых отношений с
ЕС. Корреспонденты «IP» спросили у простых граждан, какие
изменения произошли в их жизни после вступления их страны в ЕС.
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ãîäà, êîãäà
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Несвоевременность
нововведения  достави-
ла немало хлопот  учи-
телям, родителям и са-
мим ученикам.
Физкультура вместо
физики

Стоит вспомнить, что
перед началом учебного
года на одной из пресс-
конференций министр
образования Сергей Мас-
кевич заявил, что в на-
ших школах не хватает
как минимум одного уро-
ка физики  и математи-
ки в неделю, поскольку
именно эти предметы
вызывают наибольшие
сложности при сдаче
централизованного тес-
тирования.

По данным Республи-
канского института кон-
троля знаний, из сдавав-
ших физику 43,5 тыс.
выпускников почти 4
тысячи  не преодолели
минимального порога в
7 баллов.

Учебный год начался,
но вместо физики в
расписаниях появился
…обязательный факуль-
татив по физкультуре!
Почему выбор Мини-
стерства образования
пал именно на этот
школьный «предмет»,
понять сложно. Министр
образования  нововведе-
ние объяснил просто:
ради здоровья школьни-
ков. «Сегодня большин-
ство детей двигается
недостаточно, что ве-
дет к снижению рабо-
тоспособности, задер-
жке физического разви-
тия, нарушению осан-

Кому болит голова от часа здоровья?

ки», – отметил Сергей
Маскевич.

Сами школьники, об-
суждая  дополнитель-
ный урок, шутили, что
им теперь придется отду-
ваться за плохое выступ-
ление сборной Беларуси
на Олимпийских играх в
Лондоне. И надо же,
вскоре детская теория
получила косвенное под-
тверждение, причем  на
самом  высоком уровне.
Александр Лукашенко,
разбирая причины про-
вала  белорусской сбор-
ной, заявил, что одной
из главных причин яв-
ляется недостаточное
внимание, которое уде-
ляет спорту школьная
система.

Президент потребо-
вал разобраться с дан-
ным вопросом и по суб-
ботам загрузить школь-
ников активными
спортивными занятия-
ми.
Хотели историю –
получите физ-ру!

Министерством обра-
зования было решено,
что «Час здоровья и
спорта» будет проводить-
ся за счет учебных часов,
которые выделяются в
учебном плане  на фа-
культативы. Именно это,
по словам преподавате-

ля с 20-летним стажем
работы в школе Евгения
Ливянта, является пер-
вой среди многих про-
блем, которые повлекло
за собой введение физ-
культурного факультати-
ва. «Урок добавили, когда
все занятия и факульта-
тивы уже были расписа-
ны, – говорит Евгений
Ливянт. – Дополнитель-
но часов для этого выде-
лено не было, поэтому
теперь дети, которые
хотели заниматься до-
полнительно, например,
историей, будут хо-
дить на физкультуру».

Возмущались дети и
родители

Вторая проблема не-
своевременного реше-
ния, по словам замести-
теля директора по учеб-
ной работе одной из
школ города, затронула
с т а р ш е к л а с с н и к о в .
«Многие из родителей
были  справедливо воз-
мущены: в первый месяц
учебного года у детей
уже было составлено
расписание и факульта-
тивов, и занятий с ре-
петиторами.  При-
шлось все менять», –
рассказала завуч.

Нововведение «заце-
пило» и младших школь-
ников, многие из которых

посещают музыкальные
школы, занятия в круж-
ках и секциях:  им, по
словам завуча, тоже  при-
шлось «перекраивать»
свое время по-новому.

По-новому распредели-
ли  и учебную нагрузку
на учителей.  «У кого-то
часы забрали и добавили
их физрукам, – отметила
заместитель директора. –
Кстати,  наши штат-
ные преподаватели физ-
культуры не справля-
лись, поэтому нам при-
шлось взять на работу
еще одного учителя на
полставки».

Проблему с остальны-
ми факультативами по-
старались решить с наи-
меньшим ущербом для
детей. «Под физкульту-
ру отдали те факульта-
тивы, на которые ходи-
ли плохо успевающие уче-
ники, которым  занятия
были не очень интересны
и они часто их пропуска-
ли», – рассказала завуч.

Остальное расписа-
ние занятий  в этой шко-
ле решили не переделы-
вать: в середине сентяб-
ря его уже  переписыва-
ли. «Поставили новый
факультатив после
уроков или на субботу,
– рассказала завуч. –
Уроки заканчиваются,
дети идут домой, а спу-
стя несколько часов сно-

ва приходят на физ-
культуру, а некоторые
могут и не прийти.
Чтобы таких ситуа-
ций не возникало, после
нового года мы включим
этот факультатив в
расписание».

«Подстраиваемся под
детей»

Так называемые
«окна» в расписании не-
удобны и для самих учи-
телей физкультуры, ко-
торым тоже иногда при-
ходится по несколько
раз ходить из дома в шко-
лу. «Но тут уж ничего
не поделаешь, подстра-
иваемся под детей, – го-
ворит преподаватель
физкультуры одной из
школ города. – Все наде-
ются на то, что после
зимних каникул, когда
изменится расписание,
многие из ныне суще-
ствующих проблем уда-
стся разрешить».

Само по себе нововве-
дение, по его словам,
стоящее, поскольку  в
школах давно не хватало
еще одного занятия по
физкультуре. «И дети,
по крайней мере в нашей
школе, с радостью вос-
приняли эту новость.
Однако было много
трудностей, связанных с
расписанием:  не всегда
спортзал свободен. Быва-

ет и так, что место для
занятий есть, но дети
заняты у репетитора
или в кружках, – отметил
преподаватель. – В на-
шей школе этот вопрос
стоит не так остро, но
вот в гимназиях, где
дети больше загружены
учебой, думаю, есть про-
блемы. Но и нам очень
часто приходится что-
то корректировать,
подстраиваться под
кого-то или что-то».

А, по словам Евгения
Ливянта,  в очередной
раз учителя, родители и
школьники столкнулись
с одной из  самых острых
проблем нашей системы
образования. «Нельзя
ничего менять, когда
учебный год уже начал-
ся, нельзя добавлять уро-
ки, это касается любо-
го предмета, будь то
физкультура или исто-
рия: все это вносит хаос
в учебный процесс.  К со-
жалению,  часто  реше-
ния принимают люди,
далекие от школьной
жизни  в принципе. И
более того,  как показы-
вают  последние собы-
тия, еще и напрочь ли-
шенные способности
принимать логические
решения», – резюмиро-
вал преподаватель.

Íàòàëüÿ ÑÎËÎÌßÍÊÎ

Что, на ваш взгляд, правильнее было ввести в школьную программу – физкультуру или физику?

Âåðîíèêà, ñòóäåíòêà:
ß áû ñ óäîâîëüñòâèåì íà íåãî õîäèëà áû.

Êàòåðèíà, øêîëüíèöà:
Ìíå ëè÷íî íå íðàâèòñÿ,  íå ëþáëþ ôèçêóëüòóðó.
Íàì ýòîò ÷àñ  ïîñòàâèëè â 16.05–17.00, è ïåðåä
ýòèì åùå 7 óðîêîâ è 2 ÷àñà ôàêóëüòàòèâà. Ïîòîì íà
âòîðíèê óðîêè äåëàòü äî ïîëóíî÷è.

Ëåøà, ñòóäåíò:
Åñëè áóäóò çàíèìàòüñÿ ôèçêóëüòóðîé, à èìåííî
ñïîðòîì, êóøàòü íîðìàëüíî, ãóëÿòü, à íå â êîìïå
ñèäåòü ÂÊ, òî îò çàíÿòèé áóäåò òîëê.

Âàãå, ñòóäåíò:
Çàíèìàéòåñü ñïîðòîì. Âåäü ñïîðò (íå
ïðîôåññèîíàëüíûé) – ýòî çäîðîâüå, à çäîðîâüå
– ýòî æèçíü. Ìíå êàæåòñÿ, åñëè ïîñòàâèòü
ïàðíÿ, êîòîðûé ëþáèò ôèçêóëüòóðó è êîòîðûé íå
ëþáèò, òî 10 îòëè÷èé áóäóò íàëèöî. Ê äåâóøêàì
ýòî òîæå îòíîñèòñÿ.

Комментарии
из социальной сети ВКонтакте:

  Ñ 1 îêòÿáðÿ ôèçêóëüòóðû â øêîëàõ ñòàëî áîëüøå
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Олег, машинист экскавато-
ра:
– На мой взгляд, в школах не
хватало именно физкульту-
ры. Дети теперь мало спортом
занимаются, хилые какие-то
стали, все за компьютерами
сидят. Но занятия спортом не
должны быть в ущерб всей
остальной школьной програм-
ме, в том числе и физике.

Ирина Владимировна, гос-
служащая:
– Мне кажется, что физика
важнее для современных лю-
дей, поскольку мы живем в
век научно-технического про-
гресса. Хотя и физкультура,
безусловно, нужна, поэтому,
если есть возможность, жела-
тельно уделять внимание и
тому и другому.

Александр, водитель:
– Я бы добавил физкультуру:
дети очень часто болеют. Им
нужно больше заниматься
спортом.

Виктор, преподаватель
БарГУ:
– Нужна и физика, и физ-
культура. Каждому школьни-
ку необходимо не меньше
трех  уроков физкультуры в
неделю. Поэтому я убежден,
что нельзя, пренебрегая физ-
культурой, уделять больше
внимания другим предметам,
будь то физика или биология.

Татьяна, студентка акаде-
мии музыки:
– Мне кажется, что лучше бы
в школах появились дополни-
тельные уроки белорусского
языка и литературы. Этим
предметам в последние годы
в школе уделяют очень мало
внимания, и дети практичес-
ки не знают родного языка.

Îïðîñ ïðîâåëà Íàòàëüÿ
ÑÎËÎÌßÍÊÎ,

ôîòî Êîíñòàíòèíà
ËÈÒÂÈÍÀ
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Åñëè â 2005 ãîäó íå âñå
æèòåëè íàøåé ñòðàíû
ïîñåùàëè êèíîòåàòðû,
òî ê êîíöó 2011 ãîäà â
êèíî õîäèë êàæäûé
áåëîðóñ, è íå ïî îäíîìó
ðàçó. À ñïîðòîì çà øåñòü
ëåò ñòàëî çàíèìàòüñÿ
ñòîëüêî áåëîðóñîâ,
ñêîëüêî æèâåò â äâóõ
òàêèõ ãîðîäàõ, êàê
Áðåñò.

Белорусы ушли из театров
в кино

Самым популярным мес-
том культурного отдыха бе-
лорусов в последние шесть
лет, по данным Белстата,
были кинотеатры. Если в
2005 году не все жители на-
шей страны посещали кино-
театры, то к концу 2011 года
в кино ходил каждый бело-
рус, и не по одному разу. И
это при том, что билетик в
кино в 2011 году по сравне-
нию с 2010-м подорожал по-
чти на 60%.

А вот из театров, несмот-
ря на то, что билеты там по-
дорожали примерно на
столько же, люди ушли. Бе-
лорусские театры только за
год – с 2010-го по 2011-й –
потеряли около 130 тысяч
зрителей – почти целый
Пинск! Удержать зрителей
не помогло ни расширение
репертуара, ни большее ко-
личество премьер.

Интересная ситуация на-
блюдалась в Барановичах.
Говорить о том, как часто хо-
дили горожане в театры,
сложно, – таких данных про-
сто нет. Как и своего про-
фессионального театра. А в
то время, как число завсег-
датаев кинотеатров по всей
стране год от года росло, в
Барановичах все происходи-
ло с точностью до наоборот.
С 2005 года интерес горожан
к местным кинотеатрам
стремительно падал, достиг-
нув в 2010-м году практичес-
ки критической отметки. А
в 2011 году жизнь барано-
вичских кинотеатров резко
изменилась к лучшему:
только за год число зрите-
лей увеличилось почти
вдвое. Но до успешного,
2005-го года, после которо-
го посещаемость баранович-
ских кинотеатров стала па-
дать, нам еще далеко. В
2011-м в кинотеатры ходил

Белорусы пошли в кино

Евгения, студентка:
– В последний раз ходила в
кинотеатр на комедию, но
уже не помню названия
фильма. Также собиралась в
столичный театр, но, увы,
поездку пришлось отложить.

Андрей, инженер-техно-
лог:
– Времени на посещение
культурных мероприятий
почти нет – сильно занят на
работе. Раньше ездил на
рок-концерты в Речицу.

Ольга, работник обувной
фабрики
– Недавно в Питере была.
Гуляла по историческим
местам. Вообще, я люблю
путешествовать, выезжать за
город.

Сергей, инженер:
– Культурные мероприятия
стали неинтересными,
скучными. Молодежь не
умеет культурно отдыхать.
Был пару раз в Слонимском
театре, мне понравилось.

Анастасия, бармен:
– Иногда в кино хожу, но
очень редко. Почти все
свободное время отнимает
работа.

каждый седьмой горожа-
нин, а вот в 2005-м – каж-
дый четвертый.
Брестская крепость
– любимый музей

Вырос интерес к
белорусским музе-
ям. Наибольшей
популярностью в
последние шесть
лет пользовались
комплексные и исто-
рические музеи. Са-
мым востребован-
ным в Беларуси
музеем стал мемо-
риальный комп-
лекс «Брестская
крепость-герой» –
только в 2011 году
его посетило почти
340 тысяч человек.
Б а р а н о в и ч с к и й
краеведческий му-
зей �– в списке ли-
деров в Брестской
области по количе-
ству посетителей. В
2011 году в музее по-
бывала почти четверть
горожан.

Спортзалы популярнее
библиотек

Как известно, 2012 год был
объявлен в Беларуси Годом
книги. Но статистика гово-
рит о том, что традиционные
книги и газеты в нашей стра-
не, мягко говоря, не очень
популярны, а число читаю-
щих ежегодно снижается.

По данным Белстата,
только за год – с 2010 по
2011-го – тираж книг и бро-
шюр, изданных в Беларуси,
сократился в 1,2 раза. При-
мерно в 1,5 раза же умень-
шился и годовой тираж га-
зет. За шесть лет Беларусь
потеряла почти 900(!) биб-
лиотек. Только в Баранови-
чах, по данным Белстата, из
работавших в 2005 году 20
библиотек осталось 7.  И
если шесть лет назад в биб-
лиотеку ходил каждый тре-
тий горожанин, то в 2011
году – примерно каждый
четвертый. Вместе с тем ко-
личество пользователей
сети Интернет за последние
шесть лет увеличилось по-
чти втрое – до 6,8 млн чело-
век. Следовательно, часть
белорусов перешла с тради-
ционных книг на электрон-
ные. Но читать больше,

считают социологи, мы все
равно не стали.

Опрос, проведенный в 2011
году специалистами незаре-
гистрированной в Беларуси
лаборатории исследований
«НОВАК», показал, что треть
населения нашей страны во-
обще не читает книги. Бело-

Посещаемость учреждений культуры в
Беларуси в 2005-2011 гг., тыс. чел.

русы знают современную за-
рубежную литературу лучше,
чем свою. Более 13% граж-
дан вообще не умеют читать
по-белорусски.

А вот со спортом у нас,
если верить статистике, си-
туация получше. Пока биб-
лиотеки теряют читателей,

в спортзалы, наоборот, с
каждым годом ходит все
больше людей. За шесть лет
спортом стало заниматься
столько белорусов, сколько
живет в двух таких городах,
как Брест.

Ëþäìèëà ÑÒÅÖÊÎ

Îïðîñ ïðîâåëà Àëåêñàíäðà ÑÀÂÈ×, ôîòî
Àëåêñàíäðà ÒÐÈÏÓÒÜÊÎКакое последнее культурное мероприятие вы посетили?
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Âå÷åðèíêà «Õýëëîóèí» óæå ñêîðî, à ó âàñ íåò
íàðÿäà, çàñòàâëÿþùåãî ñòûíóòü êðîâü â æèëàõ?
«IP» ïðåäëàãàåò íà âûáîð íåñêîëüêî âàðèàíòîâ
ìàñêàðàäíûõ êîñòþìîâ, ñäåëàííûõ ñâîèìè
ðóêàìè.

«Хэллоуин» своими руками

Æåíñêèé êîñòþì ìîæåò
áûòü ñàìûì
ðàçíîîáðàçíûì.
Âàðèàíòîâ ìíîãî:
ïëàòüå, þáêà ñ áëóçêîé,
áðþêè ñ áëóçêîé.
Ãëàâíîå, ÷òîáû îäåæäà
áûëà ÷åðíîãî  èëè
êðàñíîãî öâåòà.  Ìîæåòå
íàäåòü ÷åðíûé ïëàù, ÷òî
ïðèäàñò âàøåìó îáðàçó
çàãàäî÷íîñòè è
ýëåãàíòíîñòè.
Îòäåëüíî ñëåäóåò
ðàññêàçàòü ïðî ìàêèÿæ.
Äëÿ ïðèäàíèÿ ëèöó áåëîãî
îòòåíêà âîñïîëüçóéòåñü
ñâåòëîé ïóäðîé, êðàõìàëîì
èëè ìóêîé. Ãëàçàì ñëåäóåò
óäåëèòü îñîáîå âíèìàíèå.
Âûäåëèòå èõ òåìíûìè òåíÿìè
èëè ÷åðíûì êîñìåòè÷åñêèì
êàðàíäàøîì. Ãóáû íàêðàñüòå ÿðêî-
êðàñíîé ïîìàäîé. È, íàêîíåö, ñàìàÿ
âàæíàÿ äåòàëü – êëûêè. Èõ ìîæíî
êóïèòü  èëè ñäåëàòü èç ïëàñòèêîâîé
âèëêè. Îòëîìàéòå ïàðó çóáöîâ è
ïðèêëåéòå èõ âî ðòó ïîâåðõ ñâîèõ
ðåçöîâ íà ñêîò÷.

Самое доброе привидение в мире
Êîñòþì ïðèâèäåíèÿ ëåãêî, à
ãëàâíîå, áûñòðî äåëàåòñÿ.
Âîçüìèòå ñòàðóþ
ïðîñòûíü áåëîãî öâåòà
(ó êàæäîãî îíà
íàéäåòñÿ äîìà).
×åðíûì ìàðêåðîì
íàðèñóéòå ãëàçà è
áîëüøîé ðîò,
ïîñåðåäèíå êîòîðûõ
íåîáõîäèìî áóäåò
ñäåëàòü íåáîëüøèå
îòâåðñòèÿ, ÷òîáû õîòü
÷òî-òî âèäåòü è
ãîâîðèòü.  Ê òàêîìó
êîñòþìó ìîæíî
ïîäîáðàòü ðàçëè÷íûå
àêñåññóàðû. Íàïðèìåð,
æåëåçíóþ öåïü,
îáìîòàííóþ âîêðóã øåè.

«Вампир»

÷åðíûé
ìàðêåð – 6–8
òûñÿ÷
ðóáëåé;

Ñòîèìîñòü
êîñòþìà
«Ïðèâèäåíèå»:
áåëàÿ ïðîñòûíü  – íàéäåòñÿ  ó
êàæäîãî â äîìå.

Èòîãî: 6-8 òûñÿ÷ ðóáëåé.

«Японская кукла»

åñëè ó âàñ íåò
ðàçíîöâåòíîãî ïëàòüÿ,
âîçüìèòå îäíîòîííîå è
óêðàñüòå åãî
èñêóññòâåííûìè
öâåòàìè. Îäíà ðîçà –
6–7 òûñÿ÷ ðóáëåé;
øïèëüêè â âèäå
ïàëî÷åê – 25 òûñÿ÷
ðóáëåé;
÷åðíûé êàðàíäàø –
14 òûñÿ÷ ðóáëåé;
–  ãóáíàÿ ïîìàäà ÿðêî-
êðàñíîãî èëè ÿðêî-
ðîçîâîãî öâåòà –
13 òûñÿ÷ ðóáëåé.

Ñòîèìîñòü
êîñòþìà
«ßïîíñêàÿ
êóêëà»:

ïîìîùüþ ãóàøè èëè
ïóäðû, ñâåòëåå âàøåé
êîæè íà íåñêîëüêî òîíîâ.

Ãëàçà îáâåäèòå ÷åðíûì
êàðàíäàøîì, à ãóáû –
ïîìàäîé êðàñíîãî èëè
ðîçîâîãî öâåòà.
Òàêæå ìîæíî
ïîýêñïåðèìåíòèðîâàòü ñ
àêñåññóàðàìè. Åñëè ó âàñ
äîìà íàéäåòñÿ çîíòèê èëè
âååð â ÿïîíñêîì ñòèëå – îíè
îòëè÷íî ïîäîéäóò ê êîñòþìó.
Òî, ÷òî ó âàñ â èòîãå
ïîëó÷èòñÿ, áóäåò
ïðåèìóùåñòâåííî  çàâèñåòü îò
âàøåé ïðîÿâëåííîé ôàíòàçèè.

Àëåêñàíäðà ÑÀÂÈ×

Äëÿ òàêîãî êîñòþìà íåîáõîäèìû
õàëàò áåëîãî öâåòà, ìåäèöèíñêèå
ïåð÷àòêè, êîëïàê, ìàðëåâàÿ ïîâÿçêà.
Âñå ýòî ðàçðèñóéòå êðàñíîé êðàñêîé.

áåëûé õàëàò èç
õëîï÷àòîáóìàæíîé
òêàíè – 100 òûñÿ÷
ðóáëåé;
ìàðëåâàÿ ïîâÿçêà
– 2 òûñÿ÷è ðóáëåé;

Ñòîèìîñòü
êîñòþìà
«Äîêòîð-
ìàíüÿê»:
êîëïàê – 15 òûñÿ÷ ðóáëåé;
ðåçèíîâûå ïåð÷àòêè – 3 òûñÿ÷è
ðóáëåé.

Èòîãî: 120 òûñÿ÷ ðóáëåé.

Ñèìâîë ïðàçäíèêà – Ñâåòèëüíèê
Äæåêà. Òðàäèöèÿ âûðåçàíèÿ ôîíàðÿ
èç òûêâû èìååò ìíîãîâåêîâóþ
èñòîðèþ. È ïî îäíîé èç âåðñèé
âîñõîäèò ê èðëàíäñêîé ëåãåíäå î
êóçíåöå Äæåêå, êîòîðûé ñóìåë
äâàæäû îáìàíóòü ñàìîãî Ñàòàíó, è
òîò äàë îáåùàíèå íå ïîêóøàòüñÿ íà
åãî äóøó ïîñëå òîãî, êàê êóçíåö
ïîêèíåò ýòîò ìèð. Êîãäà ýòî
ñëó÷èëîñü (êóçíåö óìåð), äóøó åãî íå
âçÿëè è â ðàé – ãðåøåí áûë ÷åðåñ÷óð.
Äæåê âûíóæäåí áûë áðîäèòü ïî
ñâåòó, îñâåùàÿ ñåáå ïóòü êóñî÷êîì
óãëÿ, êîòîðûé îí ïîëîæèë â ïóñòóþ
òûêâó.
Òûêâó ìîæíî ïðèîáðåñòè íà ðûíêå
ïî öåíå îò 4 äî 10 òûñÿ÷ ðóáëåé, â
çàâèñèìîñòè îò ðàçìåðà.

«Доктор-
маньяк»

Èòîãî: 59 òûñÿ÷ ðóáëåé.

Светильник Джека

îäåæäà ÷åðíîãî
èëè êðàñíîãî öâåòà –
èç âàøåãî  ãàðäåðîáà;
íàáîð èç êëûêîâ è
òþáèêà ñ êðàñíîé

Ñòîèìîñòü
êîñòþìà
«Âàìïèð»:
æèäêîñòüþ – 15 òûñÿ÷ ðóáëåé;
òåìíûå òåíè – 20 òûñÿ÷ ðóáëåé,
÷åðíûé êàðàíäàø – 14 òûñÿ÷ ðóáëåé,
êðàñíàÿ ãóáíàÿ ïîìàäà – 13 òûñÿ÷
ðóáëåé (åñëè âñåãî ýòîãî íå îêàæåòñÿ â
âàøåé êîñìåòè÷êå).

Èòîãî: 62 òûñÿ÷è ðóáëåé.

Êîñòþì ÿïîíñêîé
êóêëû òàêæå ìîæåò
ñãîäèòüñÿ äëÿ
«Õýëëîóèíà». Ïî
äðåâíèì ïîâåðüÿì,
ÿïîíñêèå êóêëû çàáèðàþò
õîðîøóþ ýíåðãèþ ñâîèõ õîçÿåâ,
êîòîðûå áîëüøå ñ íèìè íå
èãðàþò, ïîýòîìó ïîâçðîñëåâøèå
äåâî÷êè èõ ñæèãàëè, ÷òîáû îíè
íå ìîãëè èì íàâðåäèòü.
Äëÿ ñîçäàíèÿ íóæíîãî îáðàçà
íåîáõîäèìî  ÿðêîå ðàçíîöâåòíîå
ïëàòüå, êîòîðîå âïîëíå ëåãêî
ïðåâðàùàåòñÿ â êèìîíî. Âîêðóã
òàëèè ïîâÿæèòå øèðîêèé ïîÿñ
èëè ïëàòîê. Âîëîñû çàêîëèòå
øïèëüêàìè â âèäå ïàëî÷åê.
Ñàìîå ãëàâíîå – ýòî ìàêèÿæ.
Ïîêðàñüòå ëèöî â áåëûé öâåò ñ
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Â ÷åòâåðòîì òóðå
÷åìïèîíàòà ñòðàíû ïî
âîëåéáîëó â âûñøåé ëèãå
âîëåéáîëèñòêè
áàðàíîâè÷ñêîãî «Àòëàíòà»
â ñâîåì ñïîðòèâíîì
êîìïëåêñå äâàæäû ñ
îäèíàêîâûì ñ÷åòîì 3:1
íàíåñëè ïîðàæåíèå ëèäåðó
«Íåìàíó-ÃðÃÓ» è
ñðàâíÿëèñü ñ íèì ïî
íàáðàííûì î÷êàì.

В этих играх главный тренер
«Атланта» Борис Коляда задей-
ствовал в роли связующей опыт-
нейшую Светлану Галкину. В стар-
товой партии первого матча равно-
весие на площадке наблюдалось
до середины сета, а затем гостьи
резко вышли вперед и довели
партию до победных – 25:20. На это
барановичский наставник ответил
вводом в состав 18-летней Ольги
Лозицкой вместо Анастасии Ле-
шик. Перед матчем нашей моло-
дой волейболистке было вручено
удостоверение и значок «Мастера
спорта РБ». Возможно, именно это
и стало дополнительным стимулом
в ее дальнейших действиях на пло-
щадке. Во второй партии «Атлант»
дружно и самоотверженно заиграл
в защите. И пусть было много оши-
бок при выполнении подач, и пусть
иногда ошибались нападающие, но
огромное желание порадовать сво-
их болельщиков эти недостатки
компенсировало с лихвой. Три пос-
ледующие партии наши землячки
провели словно на одном дыхании,
победив в них соответственно –
25:21, 25:21 и 25:18.

Во второй игре гостьи, как и
подобает лидерам чемпионата, по-
пытались взять реванш за пораже-
ние в первой встрече. Правда, в
первой партии повторного матча их
игра не впечатлила, что, собствен-
но, и выразилось в счете проигран-
ного сета – 19:25. А вот начиная со
второй партии, волейболистки из
города над Неманом стали действо-
вать с огоньком. Особо выделя-
лись в рядах гостей кандидаты в
национальную команду связую-
щая Елена Бернатович и доигров-
щица Виктория Емельянчик. Их

В лидирующей группе –
«Атлант»

Рукопашный бой
Команда военно-патриотического клуба

«Динамовец» стала победителем открытого
турнира городской организационной структу-
ры БФСО «Динамо» по рукопашному бою в
командном зачете. На втором месте – спорт-
смены Барановичского ГРОЧС, на третьем –
рукопашники объединенной команды Барано-
вичских городского и районного отделов внут-
ренних дел.

В своих весовых категориях первенствова-
ли: Артем Савенко (65 кг, СДЮШОР едино-
борств), ст. пожарный ПАСЧ № 2 Барановичс-
кого ГРОЧС Василий Войтехович (70 кг), ст.
инспектор группы пропаганды и обучения Ба-
рановичского ГРОЧС Михаил Матяс (75 кг),
Александр Татаринович (80 кг, СПК «Динамо-
вец»), заместитель начальника Ляховичского
РОЧС капитан внутренней службы мастер
спорта Валерий Плюто (85 кг), и свыше 85 кг –
Кирилл Апанасевич (СПК «Динамовец»).

Специальными призами были отмечены
Игорь Мисючеко (СПК «Динамовец») за «Волю
к победе» и Михаил Матяс (ГРОЧС) за «Луч-
шую технику».

По итогам турнира сформирована сборная
команда Брестской областной организацион-
ной структуры БФСО «Динамо» для участия в
межгосударственном турнире памяти Дмитрия
Гвишиани, который пройдет 10–11 ноября 2012
года в Бресте.
Хоккей

Победно для себя завершили две игры чем-
пионата Любительской лиги в дивизионе
«Классик» барановичские хоккеисты. В суббо-
ту они взяли верх над столичным «Hawks» –
2:0, а на следующий день повергли солигорс-
кий «Шахтер» – 4:1. Это позволило нашим зем-
лякам сравняться по набранным очкам с ли-
дерами чемпионата гродненским «Авангардом»
и столичным «К-2», у всех по 12 очков.

В субботнем матче игра проходила в исключи-
тельно напряженной борьбе. Уже в дебюте пос-
ле передачи Александра Якубовича отличился
Максим Беценко – 1:0. В дальнейшем хоккеис-
ты, что называется, бились за каждый квадрат-
ный метр льда. К концу игры было зафиксирова-
но рекордное для любительских команд количе-
ство штрафного времени – 32 минуты! И все же
настойчивость хозяев вылилась в еще одну заб-
рошенную шайбу, автором которой с подачи того
же Якубовича стал Александр Самстыко.

На следующий день хозяева льда с круп-
ным счетом победили солигорский «Шахтер».
После первой шайбы Виктора Бокача гости
сравняли счет. В дальнейшем забивали толь-
ко хоккеисты г. Барановичи. Николай Кучук,
два Александра – Прудников и Якубович –
довели счет до разгромного – 4:1.

Лучшими игроками матча в ХК «Баранови-
чи» названы Виктор Бокач и голкипер Вадим
Шарик.
Бокс

Три медали завоевали барановичские бок-
серы на международном турнире среди юнио-
ров 1995-1996 годов рождения, который завер-
шился в Минске 20 октября.

В весовой категории до 52 кг золотую на-
граду завоевал выпускник профсоюзной
СДЮШОР по боксу и спортивной гимнасти-
ке Егор Курбанов (тренер А. Хвойницкий).
Четыре победы в ходе соревнований в весо-
вой категории до 64 кг одержал Александр
Ващилко (тренер  Валерий Жидик). Причем
в финале уже во втором раунде Александр с
явным преимуществом победил россиянина
Игоря Ушакова.

В весе свыше 91 кг воспитанник профсо-
юзного тренера Василия Сорговицкого Дмит-
рий Руткевич в финальном бою уступил при-
зеру чемпионата России Ивану Глушко.

Все барановичские боксеры продолжают
подготовку к чемпионату мира среди юнио-
ров, который в ноябре пройдет в столице Ар-
мении – Ереване.

* * *
Победой юных боксеров г. Барановичи за-

кончились финальные соревнования по бок-
су в программе Олимпийских дней молодежи
Брестской области, прошедшие  в Бресте 25 –
27 октября.

В барановичской команде четыре победите-
ля: Егор Монтик (49 кг), Владислав Голубиц-
кий (52 кг), Александр Кузьмич (60 кг) и Алек-
сей Якубович (свыше 91 кг).

Готовили команду к соревнованиям тренеры
Антон Мурин, Виктор Матяс и Юрий Михан.

Àíçîð ÊÎÄÀÊÀÍÎÂ

Спортивный калейдоскоп

Футбол, вторая лига
Нулевой ничьей завер-

шился 28 октября для ФК
«Барановичи» домашний
матч 35-го тура против сло-
нимского «Коммунальни-
ка». С самого начала игры
гости захватили инициа-
тиву. Благо страж наших
ворот Дмитрий Тарасевич
не давал поводов к беспо-
койству. А вот в атаке у
подопечных Андрея Кип-
ры уже в который раз
ничего не клеилось. Прав-
да, во втором тайме наши
заиграли поживее, но воз-
можностей, чтобы забить,
по-прежнему было боль-
ше у гостей. В итоге – ну-
левая ничья, позволив-
шая «Барановичам» сохра-
нить шестнадцатую строч-
ку (всего продолжают
чемпионат девятнад-
цать команд. – Ред.) в
турнирной таблице. 4 но-
ября главная футбольная
команда нашего города
встретится в Молодечно с
местной «Забудовай».
Футбол, первенство
области

Из-за погодных усло-

Дела футбольные
вий 28 октября в поселке
Городище не состоялась
ответная финальная игра
чемпионата Брестской об-
ласти по футболу между
«Колосом» из Баранович-
ского района и ФК «Коб-
рин». Напомним читате-
лям, что «Колос» уверен-
но стал победителем вос-
точной зоны чемпионата
нашей области. Однако в
первом матче финала (20
октября) против победите-
ля западной зоны, коман-
ды «Кобрин», наши ребя-
та, первыми забив (отли-
чился Евгений Пыжик),
сбавили обороты и умуд-
рились пропустить пять
мячей. Смогут ли наши
отыграться, покажет от-
ветная игра, которая пе-
ренесена на 4 ноября.
Мини-футбол

27 октября крупным
поражением 1:7 от столич-
ного «СофтКлуба» завер-
шился для барановичско-
го «Локомотива» домаш-
ний матч третьего тура в
первой лиге мини-фут-
больного чемпионата Бе-
ларуси. Присутствие в

домашних стенах и заби-
тый на 7-й минуте нашим
Андреем Якимовичем
мяч, позволяли надеять-
ся на итоговый успех же-
лезнодорожников. Одна-
ко к перерыву подопеч-
ные Владимира Янковско-
го уже «горели» со счетом
1:3. Во втором тайме дела
у хозяев все так же не ла-
дились, и они пропустили
еще четыре гола. В следу-
ющем туре 3 ноября «Ло-
комотив» сразится в Ново-
лукомле с «Энергетиком».
Футзал

28 октября в СК про-
филактория «Магист-
ральный» состоялось че-
тыре из пяти запланиро-
ванных матчей четверто-
го тура «Барановичской
лиги любительского фут-

зала»: «Славяне» 2:6 (1:1)
СМП-760, «Партизан» 5:4
(1:1) «Олимп», БЗСП 7:5
(2:3) «Узноги», «Жемчуж-
ный» 2:7 (1:3) НГЧ. Одер-
жав третью подряд побе-
ду и воспользовавшись
тем, что лидеры чемпио-
ната пропускали прошед-
ший тур, таблицу возгла-
вил «СМП-760». Пятерка
лучших футболистов тура:
среди вратарей – Виталий
Челядко из БЗСП, среди
полевых игроков – Алек-
сандр Басенко (СМП-760),
Евгений Уласевич
(Партизан), Денис
Стрельчик (БЗСП), Илья
Калько (НГЧ). В ближай-
шее воскресенье в «Маги-
стральном» с 14 до 19 ча-
сов состоятся матчи пято-
го тура.

Äìèòðèé ÊÓÇÍÅÖÎÂ

желание продемонстрировать свои
лучшие игровые качества, возмож-
но, объяснялись присутствием на
игре главного тренера сборной Вик-
тора Гончарова. Но и хозяйки не
собирались уступать. Противосто-
яние команд и предопределило зах-
ватывающую борьбу на площадке.
Во втором сете на второй техничес-
кий перерыв команды уходят при
счете 16:13 в пользу «Атланта». А
затем «Неман» не только сравни-
вает счет 19:19, но и выходит впе-
ред – 24:21. Хотя после атак На-
дежды Молосай и Ольги Лозицкой
счет сравнивается – 24:24, но в кон-
цовке гостьи все же вырывают по-
беду – 26:24. Напряжение на пло-
щадке возрастает. Зрителям ску-
чать не приходится. Несколько
хитрых «скидок» Светланы Галки-
ной, нетрадиционные атаки Анны

Вашкевич, огромное желание тя-
нуть мячи у обеих команд подари-
ли болельщикам незабываемое
зрелище. Как рассказал после
игры главный тренер нашей ко-
манды Борис Коляда, в прошед-
ших играх гораздо лучше, чем ра-
нее, выглядела наша молодая ли-
беро Виктория Петрова, в ударе
были капитан Надежда Молосай,
славно потрудились на блоке Да-
рья Ионова и Яна Щеновская.

Две победы в прошедшем туре
хотя и не позволили нашей коман-
де подняться на верхнюю строчку
турнирной таблицы, но команда
тем не менее смогла встать вровень
по набранным очкам с гродненчан-
ками и «Коммунальником» из Мо-
гилева.

Àíçîð ÊÎÄÀÊÀÍÎÂ

Анонс
3 ноября на стадионе футбольной
ДЮСШ-5  после окончания матча между
командами «Каскад» и «Узноги» (ориенти-
ровочно в 17.00) состоится церемония
награждения победителя и призеров
ЛФЛБ  сезона 2012 г.

  Íàäåæíûé áëîê «Àòëàíòà» ñòàë îñíîâíûì ñëàãàåìûì ïîáåäû
íàä ëèäåðîì ÷åìïèîíàòà «Íåìàíàì-ÃðÃÓ»
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София Наумовец.
28 октября
исполнился
1 годик

Даша Ковалевич.
2 ноября
исполняется
1 годик

Назар Нечаев.
25 октября
исполнилось
3 года

Машенька
Корень. 2 ноября
исполняется
6 лет

Елизавета
Песоцкая.
1 ноября
исполняется
1 годик

Лунный календарь с 31 октября по 6 ноября
31 îêòÿáðÿ. Áëàãîïðèÿòíîå âðåìÿ äëÿ ïîñåâà
ðàñòåíèé ïîä çèìó. Ìîæíî ïðîâåñòè ïîñàäêó è
ïåðåñàäêó öâåòîâ.
1 íîÿáðÿ. Óäà÷íîå âðåìÿ äëÿ óêðûòèÿ
ìíîãîëåòíèêîâ íà çèìó. Õîðîøèé ïåðèîä äëÿ
ðàáîòû ñ êîìíàòíûìè ðàñòåíèÿìè.
2 íîÿáðÿ. Çàéìèòåñü ðûõëåíèåì ñóõîé ïî÷âû,
áîðüáîé ñ íàäçåìíûìè âðåäèòåëÿìè.
3 íîÿáðÿ. Ðåêîìåíäóåòñÿ ïðîâåñòè ïîäçèìíèé

ïîñåâ. Ìîæíî ïîäêîðìèòü êîìíàòíûå ðàñòåíèÿ.
4 íîÿáðÿ. Îáðåçêó ðàñòåíèé îòëîæèòå äî áîëåå
áëàãîïðèÿòíîãî âðåìåíè. Ïðîâåäèòå ìåðîïðèÿòèÿ
ïî áîðüáå ñ íàäçåìíûìè âðåäèòåëÿìè.
5 íîÿáðÿ. Õîðîøåå âðåìÿ äëÿ êóëüòèâàöèè
ïî÷âû. Íå ðåêîìåíäóþòñÿ ïîñåâû è ïåðåñàäêè
ðàñòåíèé.
6 íîÿáðÿ. Ïîñàäêè è ïåðåñàäêè îòëîæèòå äî
áîëåå óäà÷íîãî ïåðèîäà.

Число День Знаки зодиака Время восхода Время захода Фазы Луны Лунный день
31 Ср Телец 18:17 9:48 3-я четв. (убывающая Луна) 16
1 Чт Близнецы 18:57 10:46 3-я четв. (убывающая Луна) 17
2 Пт Близнецы 19:44 11:38 3-я четв. (убывающая Луна) 18
3 Сб Рак 20:38 12:22 3-я четв. (убывающая Луна) 19
4 Вс Рак 21:39 13:00 3-я четв. (убывающая Луна) 20
5 Пн Рак 22:44 13:31 3-я четв. (убывающая Луна) 21
6 Вт Лев 23:53 13:57 3-я четв. (убывающая Луна) 22

31 îêòÿáðÿ (à
òî÷íåå – â íî÷ü ñ 31
îêòÿáðÿ íà 1
íîÿáðÿ) îòìå÷àåòñÿ
Õýëëîóèí. Ãëàâíûé
àòðèáóò ýòîãî
ïðàçäíèêà – òûêâà.
Èç íåå ñâîèìè
ðóêàìè ìîæíî
ñäåëàòü
çàìå÷àòåëüíûé
ôîíàðü äëÿ äåêîðà
ïðàçäíè÷íîãî
ñòîëà, à òàêæå
ìíîãî âêóñíûõ è
ïîëåçíûõ áëþä.

Фруктовый плов в
тыкве

Состав: 3 ст. белого
риса, 1 большая тыква
(5–6 кг), 2 крупных яб-
лока, 200 г изюма, 200 г
чернослива, 200 г кура-
ги, 1 ст. л. сахара, 75 г
сливочного масла, 2 ст.
л. растительного масла,
соль – по вкусу.

Тыкву вымыть, сре-
зать верхушку. Аккурат-
но извлечь семена и во-
локна. На мякоти сде-
лать ножом частые на-
сечки. Влить внутрь
тыквы крутой кипяток,
накрыть верхушкой и
оставить до полного ос-
тывания воды.

Яблоки вымыть, раз-
резать на 4 части и уда-
лить сердцевину. Мя-
коть нарезать дольками.
Изюм, чернослив и ку-
рагу тщательно промыть
теплой водой. Переме-
шать в миске яблоки и
сухофрукты. Посыпать
сахаром и еще раз пере-
мешать.

Рис разделить на 3
примерно равные части.
На дно тыквы уложить
слой риса, затем полови-
ну фруктов. Снова поло-
жить слой риса и остав-
шиеся фрукты. Сверху
выложить оставшийся
рис.

Растопить сливочное
масло, посолить и влить
эту смесь в тыкву. Доба-
вить горячую воду так,
чтобы она покрывала
верхний слой риса. Ра-
зогреть духовку до
180°С. Тыкву смазать
снаружи растительным
маслом, накрыть фоль-
гой и запекать 1 час 30
мин. За 30 мин. до готов-
ности снять фольгу и
накрыть тыкву ее вер-

И празднично, и вкусно

хушкой. Перед тем как
подать на стол, переме-
шайте рис с фруктами и
мякотью тыквы, соскре-
бая ее ложкой.
Тыквенный пирог с
корицей

Состав: половинка
небольшой тыквы, треть
или половина ст. изюма,
1 яйцо, 100–150 г моло-
тых овсяных хлопьев,
корица, сахар по вкусу.

Тыкву порезать на
кусочки и отварить до
мягкости. Пока варится
тыква, готовим основу
для пирога. Для этого
молотую овсянку сме-
шать с несколькими сто-
ловыми ложками воды,
чтобы она размокла и
немного набухла.
Взбить яичный белок в
пену и смешать с овсян-
кой.

Форму для пирога вы-
стлать бумагой, выло-
жить овсянку, разров-
нять и сформировать
бортики. Отправить в
духовку на 15–20 минут
при 170 градусах.

Мягкую тыкву зало-
жить в блендер, доба-
вить желток и сахар по
вкусу. Взбить до одно-
родной массы. Добавить
примерно 1 ч. л. корицы

(можно больше) и снова
взбить. Замочить изюм в
горячей воде, чтобы он
разбух. Промыть и доба-
вить к тыквенному
пюре, перемешать.

Готовую основу для
пирога заполнить полу-
чившимся тыквенным
пюре. Пирог отправить в
духовку на 30–40 минут
при 160 градусах. Гото-
вый пирог переложить
на тарелку, аккуратно
вынуть из-под него бума-
гу. Подавать в горячем
или холодном виде, ук-
расив по желанию взби-
тыми сливками или дже-
мом.

Кексики «За уши не
оторвешь»

Состав: 1 ст. натертой
на мелкой терке тыквы,
2 яйца, 3/4  ст. сахара, 2
ст. муки, 2–3 ст. л. какао,
1 ч. л. соды, 100 г марга-
рина, шоколад.

В тыкву добавить
яйца, сахар, муку, ка-
као, соду и растоплен-
ный маргарин. Хорошо
перемешать и выложить
в формочки для кексов,
смазанные маргарином.
Шоколад поломать на
дольки и вдавить в каж-
дую порцию теста. По-
ставить в духовку, выпе-

кать 20–25 минут при 200
градусах.
Запеканка из творога
с тыквой

Состав: 500 г творога,
1 кг тыквы, 3/4 ст. ман-
ной крупы, 2 ст. молока,
4 яйца, 0,5 ст. сахара, 3
ст. л. сливочного масла,
1,5 стакана сметаны,
соль – по вкусу. 

Разогреть духовку до
180°С. Влить в кастрюлю
молоко, довести до кипе-
ния, тонкой струйкой
всыпать манную крупу.
Готовить, помешивая, 3
мин. Тыкву очистить,
мякоть нарезать неболь-
шими кусочками и под-
жарить на сливочном
масле, аккуратно пере-
мешивая, 7 мин. Дать
остыть, добавить ман-
ную кашу, творог, 3
яйца, сахар, соль, пере-
мешать. Подготовлен-
ную массу выложить в
смазанную маслом фор-
му, поверхность разров-
нять и смазать остав-
шимся яйцом. Поста-
вить в духовку и запе-
кать 30 мин. Подавать со
сметаной.

Ìàòåðèàëû ïîëîñû
ïîäãîòîâèëà Íàòàëüÿ

ÑÅÌÅÍÎÂÈ×

  Òûêâà – êðàñèâûé è ÿðêèé îâîù, îáëàäàþùèé ïîëåçíûìè ñâîéñòâàìè
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Дима Малышко.
3 ноября
исполняется
5 лет

Ó âàñ íà äà÷å âûðîñëè 100-êèëîãðàììîâàÿ
òûêâà èëè ïîëóêèëîãðàììîâûé ïîìèäîð, à
ìîæåò, âû íàøëè â ëåñó ãðèá-âåëèêàí, êîòîðûé
â êîðçèíêó íå ïîìåùàåòñÿ? Äåëàéòå ôîòî ýòèõ
ãèãàíòîâ è ïðèñûëàéòå â ðåäàêöèþ. Ñíèìêè
áóäóò îïóáëèêîâàíû â ãàçåòå Intex-press.
Âàøè ôîòîãðàôèè ìû æäåì ïî àäðåñó: 225406
ã. Áàðàíîâè÷è, óë. Áðåñòñêàÿ, 224À-4, ðåäàêöèÿ
Intex-press ñ ïîìåòêîé «Ôîòîêîíêóðñ» èëè íà
ýëåêòðîííûé ÿùèê  nataliya@intex-press.by. Íå
çàáóäüòå óêàçàòü ñâîè èìÿ è ôàìèëèþ,
îáðàòíûé àäðåñ è òåëåôîí, ïî êîòîðîìó ìîæíî
áóäåò ñ âàìè ñâÿçàòüñÿ.

Собираем урожай!

Îñåíü
Îñåíü çîëîòàÿ â ãîñòè ê
íàì ïðèøëà,
Ëèñòüÿ ïðåâðàòèëà â
ãðîçäüÿ ÿíòàðÿ.
Ïòèöû óëåòàþò ñòàéêàìè
íà þã,
Òîëüêî âîðîáüèøêè
çåðíûøêè êëþþò.

Ïîëèíà Ïîíèçíèê, 11 ëåò,
ó÷àùàÿñÿ ãèìíàçèè ¹ 4
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ГОРОДСКАЯ АФИША

ПРОГНОЗ ДЛЯ ЗНАКОВ ЗОДИАКАПРОГНОЗ ДЛЯ ЗНАКОВ ЗОДИАКАПРОГНОЗ ДЛЯ ЗНАКОВ ЗОДИАКАПРОГНОЗ ДЛЯ ЗНАКОВ ЗОДИАКАПРОГНОЗ ДЛЯ ЗНАКОВ ЗОДИАКА на 05.11.2012 г.– 11.11.2012 г.

По горизонтали:
3. Истинный виноградный
напиток. 5. Женское маски-
ровочное средство. 10. Са-
харная часть лица. 15.
Твердая копченая колбаса.
18. Сердце бессердечного.
19. Прозвище сказочного
Ивана. 20. Короткий обру-
бок бревна. 21. Крякающая
сенсация. 22. Рыболовные
вилы. 26. Вдохновляющая
посетительница. 27. Жерт-
ва проголодавшегося волка
по Крылову. 28. Поток из
носа. 29. Усовершенство-
ванное рало. 31. Хвост как
пережиток прошлого. 32.
Узбекское кушание из риса.
34. Место, куда посылают в
боксе. 36. Чиновник, беру-
щий на лапу. 37. Сливочное
мороженое. 41. Духовный
наставник в буддизме. 43.
Молочная яичница. 44.
Кордон в квартире. 45. Ды-
моходная пудра. 47. Гимна-
стические штаны. 48. Счас-
тливое происшествие. 51.
Лента на подарке и причес-
ке. 52. Рюкзак Деда Моро-
за. 53. Самая горячая сти-
хия. 54.  Текст в кадре. 56.
30 минут. 58. Производи-
тельница фарша. 62. И кру-
па, и медонос. 66. Грозовое
облако. 69. Таможенная
проверка. 71. Рана в желуд-

ке. 73. Самый короткий ме-
сяц. 74. Ловушка для зве-
рей. 75. Одежда для мумии.
77. Степь по-американски.
81. Астральное биополе. 82.
Обитель, жилище. 83. Под-
весной горшок. 84. Человек
светлого ума. 85. Еловый
лес. 86. Желтое кольцо на
олимпийской эмблеме. 87.
Мегаскрипка. 88. Мирная
энергия.
По вертикали:
1. Паркетное покрытие. 2.
Освежитель в чай. 3. Фрукт
в гроздьях. 4. Насечка для
получения березового сока.
6. Балл в игре. 7. Подвесной
понтон. 8. Гадальные кар-
ты. 9. Компостный сбор. 11.
Желудочные колики. 12.
Домашний бассейн для рыб.
13. Глава мусульманской
общины. 14. Птичья завив-
ка. 16. Оперный речитатив.
17. Певучий город на Рижс-
ком заливе. 23. Казачий эс-
кадрон. 24. Столица Ровен-
ской области. 25. Травяная
рулонная клумба. 29. Куле-
бяка. 30. Карта на шаре. 32.
Золотоносная шахта. 33.
Корзина для ловли рыбы.
35. Воздушное одеяло Зем-
ли. 38. Нерегулярная ар-
мия. 39. Воровской ключик.
40. Ученик Христа. 42. Ра-
бота школьника. 46. Безру-

кавка в мужской тройке. 49.
Шеренга букв. 50. Буйство
природы. 51. Французский
батон. 55. Болотная трава
для уток. 57. "Паркет" для
крыши. 59. Адский  бульон.
60. Периметр для художе-
ства. 61. Нераспустившийся
цветок. 63. Плодородная по-
чва. 64. Белая минеральная
краска. 65. Древесная ля-

гушка. 67. Единственный в
своем экземпляре. 68.
"Лифт" для теста. 70. Воен-
ный доклад. 72. Предполо-
жение сыщика. 76. Удли-
ненный дефис. 77. Деревня
по-украински. 78. Карточ-
ная игра. 79. Начинка в ба-
тончике "Nuts". 80. Водная
приставка. 81. Между
скрипкой и виолончелью.

Краеведческий музей
(ул. Советская, 72)
Работает основная экспозиция музея, расска-

зывающая об истории и культуре города.
Выставка «Был рожден для моря», посвящен-

ная 110-летию со дня рождения вице-адмира-
ла, Героя Советского Союза Георгия Холостя-
кова (из фондов Барановичского краеведческо-
го музея).
Выставочный зал

(ул. Советская, 88)
Выставка декоративно-прикладного искусст-

ва «Традиции и культура Японии» (собствен-
ность Посольства Японии в Республике Бела-
русь).
Кинотеатр «Октябрь»

(ул. Ленина, 2)
02–07.11 – мультфильм (Франция) «Артур и

месть Урдалака», 13.00;
мультфильм (Россия) «Илья Муромец и Со-

ловей Разбойник», 15.00;
фантаст. боевик (Китай) «Петля времени»

17.00;
драма (Россия) «Духlеss» 20.00;
08.11 – мультфильм (Франция) «Артур и месть

Урдалака», 13.00;
мультфильм (Россия) «Илья Муромец и Со-

ловей Разбойник», 15.00;
драма (Россия) «Духlеss», 17.00, 20.00.
В программе возможны изменения. Телефон

для справок 41-25-31, 41-24-53.
Дворец культуры «Текстильщик»

(ул. Кирова, 62)
31.10 – Государственный ансамбль песни и

пляски «Казачья воля», г. Волгоград, 18.00;
03.11 – Вечеринка в рамках акции «Счастли-

вое детство», по сбору средств на помощь ребен-
ку, с участием коллектива брейк-данса «Red
Rockets», 18.10;

06.11 – Сольный концерт Никиты Фоминых,
18.30;

08.11 – Концерт Виктора Калины и группы
«Новые мурки», 18.00;

10.11 – Вечер отдыха в клубе «В кругу дру-
зей», 18.00;

03.12 – Звезда российского шансона Сергей
Любавин в концертной программе «Призна-
ние»,  19.00.
Городской Дом культуры

(ул. Ленина, 4А)
10.11 – Поэтический вечер «Души прекрас-

ные порывы», посвященный юбилею руководи-
теля клуба «Лира», поэтессы Людмилы Шува-
ловой, 15.00;

11.11 – Концерт группы «Явар», 17.00;
25.11 – Концерт народного ансамбля танца

«Лялькі», 16.00;
16.12 – Концерт народного гурта «Фэст», 16.00.
Городской Дом культуры принимает заявки

на проведение для детей новогодних представ-
лений, которые будут проводиться с 20 по 30
декабря. Справки по тел. 41-25-36.
Центральная городская библиотека имени
В.П. Тавлая

(ул. Ленина, 51)
02.11 – Праздник книги «Паклон ад нас пры-

міце, Песняры!» к 130-летию со дня рождения
Янки Купалы и Якуба Коласа, 14.00;

03.11 – Киносеанс художественных фильмов
на английском языке, 16.00 (вход свободный);

04.11 – Настольные игры для взрослых и де-
тей, с 12.00 до 19.00 (вход свободный);

«Цвета радости» – выставка работ участников
детской народной студии изобразительного и
декоративно-прикладного искусства «Колорит»,
руководитель И.В.Самоховец.
Дом культуры железнодорожников

(ул. Клубная, 6)
02, 09.11 – Танцевально-развлекательная про-

грамма в клубе знакомств «Кому за…», 19.00;
16.11 – День коллективного отдыха с участи-

ем певицы Жанет, 18.00.
Вторник, четверг – Клуб любителей восточ-

ного танца, 17.30.
Среда, пятница – Клуб любителей восточно-

го танца, 17.45.
Дом культуры железнодорожников принима-

ет заявки на проведение праздников для детей
«День именинника».

Справки по телефонам: 49-32-62, (МТС)
209-65-01.

ОВЕН (21.03-20.04). Судьба может приготовить неожидан-
ные виражи, поэтому предусмотрительность вам не поме-
шает. Желательно  посвятить время завершению старых
дел. Вы сможете воспользоваться помощью друзей. Благо-
приятный день– четверг, неблагоприятный – вторник.
ТЕЛЕЦ (21.04-21.05). Вам пригодится уверенность в соб-
ственных силах. Работа будет спориться, а собственные ус-
пехи произведут впечатление даже на вас самого. Осторож-
нее с всплесками эмоций, постарайтесь не создавать конф-
ликтных ситуаций, особенно в семье. Благоприятный день–
четверг, неблагоприятный – понедельник.
БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06). Продолжайте анализиро-
вать сложившуюся ситуацию и воплощать свои планы.
Приводите в порядок все дела. Чтобы избежать возмож-
ных неприятностей, постарайтесь быть собранным. Не
попадайтесь на удочки авантюристов. Крайне нежела-
тельно провоцировать конфликты в семье. Благоприят-
ный день– среда, неблагоприятный – пятница.
РАК (22.06-23.07). Осторожнее с перегрузками, хотя
ваше рвение в служебных делах весьма похвально. Вас
ждет профессиональный успех. Включайтесь в работу,
объективно оценивая силы, так вы успешно справитесь с
проблемами. Активность и интуиция могут помочь дос-
тигнуть высоких результатов. Благоприятный день– по-
недельник, неблагоприятный – среда.
ЛЕВ (24.07-23.08). Остерегайтесь скоропалительных ре-
шений. Постарайтесь быть сдержаннее в проявлении эмо-
ций и не рассказывайте о себе лишнего. Вам понадобятся
решительность, в выходные желательно куда-нибудь съез-
дить. Прислушивайтесь к советам близких. Благоприят-
ный день– пятница, неблагоприятный – вторник.
ДЕВА (24.08-23.09). Успех ваших действий напрямую
зависит от того, насколько тщательно вы продумаете их
последовательность. Ваша жизнерадостность будет при-
влекать людей. Судьба может подарить вам редкий шанс,
который стоит использовать, чтобы упрочить свои пози-
ции не только в материальном, но и в духовном плане.
Благоприятный день–  суббота, неблагоприятный – по-
недельник.

ВЕСЫ (24.09-23.10). Ваша манера ставить людей пе-
ред свершившимися фактами оставляет им не так уж
много простора для проявления инициативы. Не стоит
идти на поводу у самоуверенности и эгоизма, если хотите
избежать неприятных последствий. Благоприятный
день–  вторник, неблагоприятный – среда.
СКОРПИОН (24.10-22.11). Возможны перепады на-
строения, которые приведут к творческому кризису. Вам
не без труда удастся воплотить свои проекты в жизнь.
Помните, что впереди вас ждут судьбоносные встречи.
Дети порадуют вас своей чуткостью. Благоприятный
день– четверг, неблагоприятный – вторник.
СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12). У вас появятся шансы на успех,
если вы в числе первых узнаете важные новости. Не бойтесь
расставаться с ненужными вещами и старыми принципами,
если, конечно, есть возможность обзавестись новыми. Остро-
словить на этой неделе не следует, шутки в вашем исполне-
нии адекватной оценки не получат. Благоприятный день–
понедельник, неблагоприятный – среда.
КОЗЕРОГ (22.12-20.01). Многое придется начинать
сначала, с чистого листа. Лучше рассчитывать только на
свои силы и возможности. Проявите усидчивость и стара-
ние. Мелочи могут в дальнейшем сыграть значительную
роль. В выходные устройте разгрузочный день, актив-
ный отдых совсем необязателен. Благоприятный день–
четверг, неблагоприятный – суббота.
ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02). Вы можете столкнуться с про-
блемой, которая заставит вас серьезно задуматься. По-
старайтесь пересмотреть свои представления о дружбе.
Вам не стоит недооценивать своих побед, но чем меньше
об этом будут знать окружающие, тем лучше. Благопри-
ятный день– четверг, неблагоприятный – среда.
РЫБЫ (20.02-20.03). Вам жизненно необходимо кор-
ректно выстроить отношения с недавними знакомыми.
Перед окончательным решением финансовых вопросов
убедитесь, что от вашего внимания не ускользнула ни
одна существенная деталь. В выходные наслаждайтесь
обретенным счастьем. Благоприятный день – пятница,
неблагоприятный – вторник.

По горизонтали:
3. Чудо. 5. Астронавт. 10. Улов. 15. Оливье. 18. Индеец.
19. Собор. 20.  Ягуар. 21. Угон. 22. Абордаж. 26. Меню.
27. Спартак. 28. Шеренга. 29. Пляс.  31. Сюрприз. 32.
Лист. 34. Казарма. 36. Проталина. 37. Контора. 41.
Ялик.  43. Озеро. 44. Есаул. 45. Кляп. 47. Карман. 48.
Восток. 51. Пять. 52. Пульс. 53. Дрейф. 54. Вакх. 56.
Минарет. 58. Филателия. 62. Глазурь. 66. Сода.  69.
Хворост. 71. ГОСТ. 73. Инженер. 74. Депозит. 75. Гипс.
77. Бывалый.  81. Дуга. 82. Дудка. 83. Олово. 84. Гек-
тар. 85. Импорт. 86. Дока. 87.  Казнокрад. 88. Маяк.
По вертикали:
1. Глагол. 2. Овен. 3. Черепаха. 4. Десерт. 6. Сера. 7.
Рено. 8. Норд. 9. Вояж. 11. Лорнет. 12. Винегрет. 13.
Адам. 14. Теннис. 16. Облако. 17. Пудель. 23. Блюдо. 24.
Репка. 25. Алиби. 29. Пашня. 30. Сварка. 32. Люрекс.
33. Тулуп. 35. Резервуар. 38. Неустойка. 39. Горнист. 40.
Медведь. 42. Ладья. 46. Ямщик. 49. Львица. 50. Творог.
51. Палас. 55. Холст. 57. Авангард. 59. Лавры. 60. Турка.
61. Ласты. 63. Защитник. 64. Одежда. 65. Слепок. 67.
Офицер. 68. Чердак. 70. Голова. 72. Сигара. 76. Соты. 77.
Баба. 78. Врун. 79. Лоск. 80. Йога. 81. Депо.
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Öåíà ñâîáîäíàÿ

Ðóêîïèñè è ñíèìêè íå ðåöåíçèðóþòñÿ è íå âîçâðàùàþòñÿ.
Îòâåòñòâåííîñòü çà äîñòîâåðíîñòü ïóáëèêóåìûõ ôàêòîâ è ñîáûòèé íåñóò
àâòîðû. Âûñêàçàííûå â ïðèñëàííûõ ìàòåðèàëàõ ìíåíèÿ ìîãóò íå
ñîâïàäàòü ñ òî÷êîé çðåíèÿ ðåäàêöèè ãàçåòû è íå íàëàãàþò íà íåå
íèêàêèõ îáÿçàòåëüñòâ.      - ìàòåðèàëû  ïóáëèêóþòñÿ íà ïðàâàõ ðåêëàìû.К
Òåëåôîíû îòäåëîâ ðåäàêöèè ãàçåòû:
ãë. ðåäàêòîð 41-70-78, ðàçìåùåíèå ðåêëàìû 44-75-61, 44-75-65;
æóðíàëèñòû 41-69-00; îòäåë äîñòàâêè 41-64-11.  www.intex-press.by.
E-mail: News@intex-press.by.
Ãàçåòà ðàñïðîñòðàíÿåòñÿ ñîâìåñòíî ñ ãàçåòîé «Èíòåêñ-ïðåññ ïëþñ».

Ñâèäåòåëüñòâî î ðåãèñòðàöèè N 308. Ãàçåòà çàðåãèñòðèðîâàíà Ìèíèñòåðñòâîì
èíôîðìàöèè ÐÁ.  Îáúåì: 5 óñë. ïå÷. ëèñòîâ. Òèðàæ 15 012 ýêç.
Àäðåñ ðåäàêöèè: 225406 ã. Áàðàíîâè÷è, óë. Áðåñòñêàÿ, ä. 224 À-4.
Ïîäïèñàíî â  ïå÷àòü 30.10.2012 ã. â 19.00. Çàê. ¹ 4838.
Îòïå÷àòàíî â Ãîñóäàðñòâåííîì ïðåäïðèÿòèè «Èçäàòåëüñòâî «Áåëîðóññêèé Äîì
ïå÷àòè»,  ã. Ìèíñê, ïð-ò Íåçàâèñèìîñòè, 79. ËÏ ¹ 02330/0494179 îò 03.04.2009 ã.

Ãëàâíûé ðåäàêòîð Âëàäèìèð Àëåêñàíäðîâè÷ ßÍÓÊÅÂÈ×
Çàì. ãëàâíîãî ðåäàêòîðà Àíæåëà Íèêîëàåâíà ÁÅËÓØ
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